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Е Р Е В А Н . На машинопрокатно'"; 
базе треста «Жилгражданстрой» 
Министерства строительства А р 

мянской С С Р  создан автоматкче. 
ский бетоноукладчик новой конст
рукции. Агрегат имеет небольшой 
вес. Управление им осуществляет
ся с пульта при помощи магнитных 
пускателей, источником питания 
служит передвижная электростан
ция Ж ЭС-60. За один час работы 
агрегат укладывает до десяти по- 
го'нных метров бетона.

Новый бетоноукладчик найдет 
широкое применение на строитель
стве шоссейных дорог, больших 
производственных площадок, спор
тивных сооружений.

На снимке: автоматический бето
ноукладчик во время работы.

(Фотохроника Т А СС).

Пленум Центрального Комитета К П С С
Пятнадцатого июля на Пленуме Центрального Комитета партии продолжалось обсуждение вопроса о ходе выполнения решений X X I съезда (тПСС о развитии промышленности, транспорта и внедрении в производ ство новейших достижений науки i техники.Первым выступил заместитель председателя президиума Сиоирского отделения Академии наук СССР ака- *• демик С. А. Христианович.Несмотря на развитие атомной энергетики, гидротехнического строительства и совершенно новые возможности получения энергии, которые открывают полупроводниковые термоэлементы и фотоэлементы, говорит оратор, основным источником электроэнергии еще на длительное время будут тепловые станции, работающие на природном газе, мазуте и угле. Поэтому вопрос о резком сни- i жении стоимости строительства теп- ' ловых электростанций и уменьшениисебестоимости вырабатываемой ими электроэнергии очень важен.Академик Христианович подчеркивает, что в теплоэнергетике будущее принадлежит парогазовой турбине, имеющей преимущества перед газовыми и, тем более, перед паровыми 

! турбинами. Сибирское отделение Ака-'  демии наук, сообщает он, в содружестве с Ленинградским металлическимзаводом и московским институтом «Теплоэлектропроект» разработали принципиальную схему парогазовой турбины и всех ее агрегатов. На основе этого было проведено техническое сравнение такой схемы_^со станциями, снабженными паровой и газовой турбинами.Предварительный анализ показал, что сооружение этих станций обходится в полтора раза дороже, чем станций с парогазовыми турбинами, тогда как экономичность последних будет на 20 процентов выше. Кроме того, для строительства станции с парогазовой турбиной потреоуется в два — три раза меньше металла.Оратор считает, что необходимо  ̂ приступить к созданию технического проекта парогазовой турбины, а затем к быстрейшему строительству станций, оснащенных такими турбинами.На трибуне—  секретарь Днепропетровского обкома КП Украины 
А. И. Гаевой. Период, прошедший после X X I съезда партии, говорит он, войдет в историю нашей Родины как период небывалого расцвета социалистической экономики. Характерной особенностью этого периода является не только гигантское ускорение темпов нашего продвижения вперед, но что особенно важно —  резкое улучшение качественного состояния нашей промышленности.Накануне июньского Пленума цК КПСС, продолжает оратор, трудящиеся Днепропетровского экономического района заявили, что они уже в  ̂ 1963 году достигнут уровня произ- водства чугуна, стали, проката и труб, а также добычи железной и марганцевой руд, запланированного на конец семилетки. В выполнении этих обязательств достигнуты первые успехи. План шести месяцев выполнен досрочно. Предприятия экономического района должны были в 1960 году увеличить выпуск чугуна по сравнению с 1958 годом на 12 процентов, фактически он возрастет в этом году на 21 процент. Выпуск стали увеличится не на 26 процентов, как намечалось, а на 37 процентов; производство труб увеличится не на 7,5 процента, а на 15 процентов, добыча железной руды —  не на 11 процентов, а почти на 20. Есть основания полагать, что мы будем двигаться вперед еще быстрее.'  Оратор остановился на некоторых ^  ; вопросах дальнейшего развития металлургического производства и транспорта области. В сталеплавильном производстве внедрены автоматический контроль и регулирование режима плавки. Однако отсутствие ряда приборов и средств автоматизации не позволяет широко внедрять автоматику. Необходимо расширить их производство, говорит тов. Гаевой. Нужно также принять дополнительные меры к расширению выпуска мощных кислородных агрегатов, отсутствие которых сдерживает применение кислорода, не дает возможности полностью использовать мощность металлургических агрегатов.Выступает Г. И. Чоговадзе, председатель Грузинского совнархоза. Он рассказывает о том, что в республике за полтора года введено в строй свы- ^  ше 40 предприятий. За последнее время освоен выпуск 700 наименований новых изделий. Значительную помощь промышленности оказывают созданные при совнархозе научно-исследовательские институты и проектно-конструкторские организации для разработки новых технологических процессов, машин, приборов и средств автоматизации.Предприятия совнархоза Грузии в 1959 году и в первом квартале текущего года осуществили свыше 500

мероприятии по механизации тру- дое.чких работ, автоматизации производственных процессов, внедрению передовой технологии и модернизации технологического оборудования. Важные-технические новшества осуществлены, например, на Кутаисском ав- то.чобильном заводе. Все агрегаты на гидростанциях Грузинской энергосистемы переведены на автоматический пуск и самосинхронизацию.Тов. Чоговадзе говорит, что механизированы наиболее трудоемкие процессы в чайной промышленности. В истекшем году, например, на одной из чайных фабрик пущена в эксплуатацию первая в мире автоматическая линия переработки чая, комплексно механизированы роллерные цехи на 27 чайных фабриках. Это позволило при минимальных затратах увеличить их производительность более чем на 20 процентов.Всего с начала семилетки на предприятиях совнархоза внедрено более 40 автоматических, полуавтоматических и механизированных линий.Оратор вносит предложение о предоставлении совнархозам и Советам Министров союзных республик более широких прав в области изменения объемов производства некоторых видов продукции в зависимости от дополнительно выявляющихся ресурсов сырья и спроса.Вопросам развития советской науки посвящает свою речь президент Академии наук СССР академик 
А. Н. Несмеянов. Он отмечает, что, претворяя в жизнь решения XXI съезда КПСС, Академия концентрирует силы и средства на важнейших направлениях научного и технического прогрмса. Благодаря концентрированным усилиям ученых достигнуты новые успехи на пути к осуществлению управляемых термоядерных реакций.Академия наук уделяет большое внимание исследованиям, связанным с автоматизацией производственных процессов. Оратор напоминает о многих работах в этой области. Две недели тому назад закончился первый международный конгресс по автоматическому управлению. То обстоятельство, что он собрался в Москве, свидетельствует о высокой международной оценке роли советской науки в развитии автоматики.Президент Академии подробно информирует о научных работах по полимерам, имеющих важное народнохозяйственное значение. Однако он указывает, что многие работы в этой области носят характер эмпирического поиска. Необходимо в гораздо большей степени сосредоточить усилия на развитии теоретических работ.Значительную часть своей речи тов. Несмеянов посвящает деятельности советских ученых-экономистов. На основе научной разработки плановым органам даны предложения о генеральной схеме размещения производительных сил, развитии хозяйства крупных экономических районов, проведено исследование организационно-технических резервов роста производительности труда в промышленности СССР, определены перспективы развития транспорта Советского Союза и создания единой транспортной сети страны.

А. Н. Несмеянов приводит данные о применении электронных вычислительных машин в планировании народного хозяйства, о деятельности Всесоюзного института научно-технической информации. Он особо подчеркивает, что Академия наук СССР усиливает связи с производством. По мнению оратора, настало время создать специализированные лаборатории и институты Акаде.чии наук в составе совнархозов и ведущих предприятий в наиболее быстро индустриализируемых экономических районах.Академик Несмеянов заверяет Пленум ЦК КПСС, что советские ученые с еще большей энергией и настойчивостью будут содействовать техническому прогрессу народного хозяйства, выполнению семилетнего плана.На трибуне— секретарь ЦК Компартии Узбекистана тов. Ш . Р. Рашидов. Трудящиеся Узбекистана, как и все советские люди, сказал он, готовясь встретить настоящий Пленум ЦК КПСС, достигли больших успехов в осуществлении программы второго года семилетки. Коллективы промышленных предприятий республики, соревнуясь с трудящимися Ивановской области, сдержали свое слово —  досрочно выполнили полугодовой план производства. Труженики сельского хозяйства досрочно выполнили годовое задание по продаже мяса государству и свое обязательство по продаже государству каракульской смушки и яиц. Хлопкоробы ведут напряженную борьбу за высокий урожай «белого золота».На июньском Пленуме в прошлом году, напомнил тов. Рашидов, республика была подвергнута серьезной критике за поставки текстильной промышленности хлопкового волокна

с большой засоренностью. Парторганизация Узбекистана, сообщает оратор, приняла и принимает меры к то- му̂  ̂ чтобы устранить этот недостаток. Сейчас внедряется в производство новая специальная волокноочистительная машина.Тов. Рашидов отмечает, что в республике еще недостаточно ведется борьба за экономию материальных и трудовых затрат, за снижение себестоимости выпускае.мой продукции. Он ставит вопрос о необходимости расширения строительства в Узбекистане новых химических предприятий на базе, крупнейших газовых месторождений, о развитии производства фаянса, изоляторов и других керамических изделий на базе местного сырья.Узбекский народ, говорит в заключение тов. Рашидов, высоко ценит огромную помощь, оказываемую ему великим русским народом, все.чи народами Советского Союза. Нерушимая братская дружба народов —  залог дальнейших успехов многонационального Советского государства. Узбекский народ будет до конца верен этой великой священной дружбе.Слово получает председатель Башкирского совнархоза С. И. Кувыкин. Он приводит яркие цифры и факты, свидетельствующие о бурном развитии индустрии Советской Башкирии. За истекшие полтора года здесь выпущено на сотни миллионов рублей сверхплановой продукции. Растут темпы промышленного производства. В прошлом году этот рост составил почти четырнадцать процентов, а в истекшем полугодии —  уже пятнадцать.Значительная работа проведена в области ^внедрения новой техники. В нефтяной промышленности, например, автоматизированы сотни скважин, на машиностроительных заводах пущено около 50 поточных механизированных линий. Успешная борьба за технический прогресс позволила в истекшем полугодии поднять производительность труда в промышленности на десять с лишним процентов.Нефтяники Башкирии значительно перевыполнили задания по бурению скважин. Расширились масштабы геологоразведочных работ. Открыт ряд новых богатых нефтяных и газовых месторождений. За последние полтора года в республике введено на несколько миллиардов рублей новых производственных мощностей, созданных на базе современной техники.Коллективы предприятий, сообщает тов. Кувыкин, разработали организационно-технические меры, которые дают возможность выполнить семилетку в целом по экономическому району за пять с половиной лет.Оратор затем ставит ряд конкретных вопросов —  о форсировании освоения нового месторождения нефти, расширении нефтеперерабатывающих мощностей, улучшении снабжения нефтеперерабатывающей промышленности приборами и запасными частями. Он указал также на необходимость переработки сернистой нефти на месте ее добычи с тем, чтобы использовать полученный мазут на электростанциях, которые следует соорудить здесь же.Осуществлению плана электрификации страны была посвящена речь Министра строительства электростанций И. Т. Новикова. За первое полугодие текущего года, сказал он, по сравнению с соответствующим периодом прошлого года на электростанциях введено новых мощностей на сотни тысяч киловатт больше.Отметив, что выступавшие на Цленуме товарищи говорили о недостаточных те.чпах наращивания энергетических мощностей в республиках, министр заявил, что для обеспечения электроэнергией быстро развивающейся промышленности потребуется увеличить мощность электростанций за семилетие не на 58— 60 миллионов киловатт, как было намечено, а в значительно большем размере. По мнению тов. Новикова, это возможно осуществить, главным образом, за счет сооружения мощных тепловых электростанций в районах угольных месторождений Казахстана и Сибири, а также путем сооружения ряда высокоэкономичных гидроэлектростанций, таких, как Нурекская, Чарвак- ская, и др.И. Т. Новиков отмечает, что Госплан СССР недостаточно финансирует создание баз энергостроительства, не планирует для них комплектную поставку оборудования и средств автоматизации. ()н приводит также примеры, когда машиностроительные заводы поставляют на электростанции котлы, шаровые мельницы и другое оборудование низкого качества. Большое беспокойство, в частности, вызывает у энергостроителей поставка некачественных трубопроводов для пара высоких давлений и температуры.В заключение тов. Новиков остановился на перспективах развития энергетики. Наша страна будет вводить в строй ежегодно все большие мощности. В связи с этим нужно соз

дать принципиально новые агрегаты и электростанции, чтобы обеспечить, например, получение э.лектрической энергии без вращающихся механиз- -Чов. К подъему энергетики на новую техническую ступень должно быть уже сейчас привлечено внимание научно-исследовательских институтов, проектных организаций и инлеенерно- технических работников заводов.Лисичанский .химический комбинат одно из^быстро развивающихся предприятий, производящих синтетическое сырье, необходимое для производства искусственного волокна, пластических масс, мине'ральных удобрений и другой продукции. Директор комбината В. Ф. Гогин доложил Пленуму, что коллектив этого предприятия с мая 1958 года значительно увеличил выпуск продукции. Впервые в СССР в промышленных ус- лов'иях здесь стали получать сырье для капрона и нейлона из бензола, технический спирт из природного газа и другую ценную продукцию. Большой вклад в повышение уровня работы предприятия вносят рационализаторы и изобретатели. За полугодие подано около двух тысяч предложений, из которых более половины внедрено.Сейчас на комбинате ведется большое капитальное строительство. В связи с этим тов. Гогин говорит о необходимости ускорения сроков поставок и улучшения качества обору- до-вания. Ряд предприятий не выполняет заданий по поставкам в установленные сроки, чем наносит ущерб развитию большой химии. В первом полугодии комбинат не получил необходимого количества насосных компрессоров, арматуры, контрольноизмерительных приборов и т. д. Даже такой завод, как Невский машиностроительный имени Ленина, поставил нагнетатели, имеющие серьезные дефекты. Никопольский и Первоуральский трубные заводы не обеспечивают выпуск труб нужного качества, чем ставят предприятия химической промышленности в тяягелое положение.Оратор обращает внимание на необходимость более- быстрого строительства новой ТЭЦ и электроподстанции на комбинате и скорейшего решения проблемы обводнения реки Северный Донец, что имеет важнейшее значение для развития химического машиностроения в Луганском экономическом районе.Председатель Государственного научно-технического комитета Совета Министров СССР К. Д. Петухов остановился на ряде важнейших проблем технического прогресса в стране.Организация работ по конструированию новых машин и постановке их на производство, говорит оратор, имеет существенный недостаток. Он состоит в том, что новые машины зачастую создаются не для комплексного оснащения новых технологических процессов, а разрозненно, лишь для отдельных операций нередко старых технологических процессов. И здесь дело не в самих машинах, а в ином.Свою мысль тов. Петухов иллюстрирует следующими примерами. В комбинате «Сталинуголь» в 1940 году на тысячу тонн добытого угля имелось девять врубовых машин, двенадцать бурильных перфораторов, шесть электровозов и т. д. Теперь там прибавились угольные комбайны, погрузочные машины, возросло количество перфораторов, втрое больше стало электровозов. Между тем, количество рабочих на тысячу тонн добытого угля уменьшилось к нынешнему \ году очень незначительно. Объяс-' няется это тем, что новые машины вводились на отдельных операциях, без перестройки всего технологического процесса.Другой пример. Несколько лет назад 150 тысяч рабочих Главмосстроя сдавали в год около 500 тысяч квадратных метров жилья. В 1959 году 97 тысяч человек здесь построили полтора миллиона квадратных метров.Такой успех объясняется тем, что в строительстве, в соответствии с указаниями Н. С. Хрущева, осуществлен подлинно новаторский переход на сооружение зданий из элементов ‘ строительных конструкций, изготовляемых в промышленных условиях. На этой основе и перестроен весь технологический процесс строительства и применительно к нему создается бовременное новое оборудование.Замечательный урок, преподанный нам Центральным Комитетом КПСС в организации строительства и в оснащении его средствами механизации, говорит тов. Петухов, не получает еще нужного развития в других отраслях.Следует направить работу научных и проектно-конструкторских организаций на выбор наиболее целесообразных вариантов технойогичесвих процессов. Руководство этой работой оратор предлагает вменить в обязанность научно-технических комитетов.Секретарь Центрального Комитета Коммунистической партии Туркмении

Б. Овеэов рассказывает, как трудящиеся республики решают большие задачи хозяйственного строительства. Подсчитав свои возможности, они взяли обязательство досрочно выполнить семилетний план, достигнуть по ряду производств уровня, намеченного на 1965 год, на два и три года раньше. Тов. Овезов называет цифры, свидетельствующие о значительном росте промышленной продукции в Туркменистане за последние полтора года. Республика наращивает свои индустриальные мощности. Вступили в строй высокопроизводительные нефтепромыслы, цехи по производству синтетических моющих средств и серной кислоты, завод нефтяного оборудования и другие предприятия.В центре внимания партийных организаций находится осуществление задач технического прогресса. Успешно внедряются искусственное поддержание давления нефтяных пластов и дистанционное управление ра,ботой скважин на нефтепромыслах, машинный сбор сульфата натрия и механизированная сушка мирабилита. На предприятиях установлено много новых машин и станков, введены новые поточные линии. Вместе с тем, указывает тов. Овезов, на некоторых заводах еще слабо внедряются достижения науки и техники, низка производительность труда.Туркмения располагает огромны.чи природными богатствами. Это открывает реальные перспективы для создания новых мощных нефтегазовых баз на Юго-Востоке СССР. В связи с этим тов. Овезов считает, что Госплан СССР должен рассмотреть внесенные республикой предложения, связанные с дальнейшим развитием нефтяной и газовой промышленности.Выступает председатель Госстроя СССР В. А. Кучеренко. С 1959 по 1965 год, говорит он, должен быть выполнен такой же объем строительных работ, какой был произведен за все предыдущие годы Советской власти. В последнем году семилетки этот объем будет на 60 процентов больше, чем в 1958 году, а рабочих останется столько же. Этого удастся достигнуть благодаря индустриализации и механизации работ. .За последние годы в нашей стране очень много сделано для индустриализации строительства, главным образом, за счет увеличения производства сборных железобетонных конструкций. Если в 1954 году было изготовлено таких изделий около 3 миллионов кубометров, то в 1959 году —  25 миллионов кубометров.

Рассказывая о том, как решается проблема индустриа.тизации жилищного строительства, тов. Кучеренко останавливается на преимуществах сооружения крупнопанельных домов. Этим методом в 1964 году должно быть построено в 50 раз больше домов, чем в первом году семилетки. Вместе с тем оратор отмечает, что строительство предприятий для производства крупных панелей идет еще очень медленно. За полтора года вместо 120 заводов сооружено только 24.Цредседатель Госстроя СССР сообщает, что конструкции строительных механизмов непрерывно совершенствуются и модернизируются. Тов. Кучеренко критикует некоторые совнархозы за то, что они отвлекают заводы строительного машиностроения на выпуск другой продукции.Оратор говорит далее о том, что высокий технический уровень работ и снижение стоимости строительства во многом зависят от качества проектов, подчеркивает необходимость улучшения проектного дела в стране.О повышении жизненного уровня советских людей говорил в своем выступлении председатель ВЦСПС 
В. В. Гришин. В нашей стране растет реальная заработная плата рабочих и служащих, сокращается рабочий день, увеличиваются расходы государства на общественное обслуживание трудящихся. Только за прошлый год в городах и рабочих поселках построены жилые дома общей площадью свыше 80 миллионов квадратных метров. За последние полтора года на работу в народное хозяйство было направлено 860 тысяч молодых квалифицированных рабочих.Оратор приводит интересные данные о быстром увеличении производства продовольственных товаров. Изучение бюджета семей рабочих в прошлом году показало, что по сравнению с 1958 годом среднедушевое потребление увеличилось; мяса — на 11 процентов, мясных изделий — на 13 процентов, молока и овощей —  на пять процентов, фруктов —  на 16, яиц —  на шесть и кондитерских изделий — на восемь процентов.В. В.  ̂Гришин подчеркивает, что немалый цклад в борьбу за достижение новых успехов в народном хозяйстве, за досрочное выполнение семилетки вносят советские профсоюзы. Они направляют свою деятельность на развитие соревнования, движения бригад и ударников ко.ммунистиче- ского труда, на улучшение работы рационализаторов и изобретателей.

научно-технических обществ и на развитие других форм творческой активности рабочих, инженеров и техников.Слово предоставляется Министру транспортного строительстга Е. Ф. 
Кожевникову. XXI съезд КПСС поставил задачу провести коренную реконструкцию транспорта, отмечает орат тор. Основой этой перестройки на железных дорогах является замена паровозов современны.ми экономичными локомотивами ■— электровозами и тепловозами, а также широкое применение автоматики в управлении движением поездов.Руководствуясь решениями съезда, организации Министерства транспортного строительства в 1959 году выполнили план электрификации железнодорожных линий на 106,8 процента. Заканчивается электрификация железной дороги Москва —  Иркутск протяжением св&ше пяти тысяч километров. Обязательство строителей —  завершить работу в октябре этого года —  выполняется успешно.Техническая реконструкция .значительно увеличит провозную и пропускную способность железных дорог. Однако многие магистрали уже теперь с большим напряжением справляются с растущим объемом перевозок. Требуется не только усиление оснащенности действующих дорог, но и расширение строительства новых железнодорожных линий, особенно в районах Сибири, Урала, Казахстана и Дальнего Востока.Далее, т. Кожевников говорит о развитии индустриальной базы строительства. За последние пять лет вооруженность механизмами транспортных строек возросла более чем в полтора раза. Большую помощь транспортникам в дальнейшей механизации работ может и должна оказать наша промышленность. Однако отдельные предприятия задерживают выпуск новых высокопроизводительных .машин.В заключительной части своего выступления тов. Кожевников остано- ви.чся на некоторых вопросах автодорожного строительства.Затем выступает член Президиу.ма ЦК КПСС, первый за.честитель Председателя Совета Министров СССР
А. Н. Косыгин.На это.м прения прекращаются.По обсужденному вопросу Пленум ЦК КПСС единодушно принимает решение. (ТАСС).Речь члена Президиума ЦК КПСС, первого заместителя Председателя Совета Министров СССР товарища А. Н. КОСЫГИНА на Пленуме ЦК КПСС 15 июля 1960 годаТоварищи! Настоящий Пленум Центрального Комитета партии проходит в sjiaMeHaTeHbHbm период жизни нашей страны, когда весь советский народ своим созидательным трудом осуществляет грандиозные задачи семилетнего плана, поставленные XXI съездом партии.Творческая деятельность советского народа по строительству коммунистического общества вдохновляется и организуется славной Коммунистической партией Советского Союза. Наша партия является монолитной, единой, как никогда, сплоченной вокруг своего Центрального Комитета и целеустремленно решает задачи строительства коммунистического общества в нашей стране. В мире нет такой силы, которая была бы способна сдержать победную поступь советского народа, идущего под руководством великой ленинской партии к коммунизму.Рассмотрение на настоящем Пленуме вопросов развития промышленности и внедрения в народное хозяйство новейших достижений науки и техники имеет исключительно важное значение для создания в нашей стране материально-технической базы коммунизма. Эти новые важнейшие задачи, стоящие перед народным хозяйством страны, были подробно изложены Н. С. Хрущевым на Всесоюзном совещании передовиков соревнования за звание бригад и ударников коммунистического труда в Кремле и в ряде других его выступлений.С большим вниманием участники Пленума заслушали содержательные доклады ' заместителя Председателя Совета Министров РСФСР тов. Герасимова, заместителя Председателя Совета Министров Украинской ССР тов. Сенина, председателя Латвийского совнархоза тов. Гайле, председателя Красноярского совнархоза тов. Ломако, председателя Кемеровского совнархоза тов. Графова, председателя Карагандинского совнархоза тов. Братченко,, председателя Государст

венного комитета Совета Министров по авто.матизации и машиностроению тов. Костоусова и директора Института электросварки Академии наук Украинской ССР тов. Патона.В этих докладах и в выступлениях руководителей партийных и хозяйственных организаций, ученых и новаторов производства наглядно показаны большие успехи, достигнутые в развитии^ народного хозяйства нашей страны. ' В этих успехах отражена неисчерпаемая творческая сила советского народа и нашей партии.На конкретных примерах показано, какая огромная работа была проделана партийными организациями, совнархозами, рабочими, инженерами, техниками, новаторами производства в осуществлении грандиозных задач, поставленных XXI съездом партии. Широкое развитие получило соревнование за звание ударников, бригад и коллективов коммунистического труда.Никита Сергеевич Хрущев говорил, что сейчас марксизм-ленинизм —  это не только теория. Идеи марксизма-ленинизма уже практически успешно осуществляются в нашей стране и претворяются в жизнь во многих странах Европы и Азии.Наша партия, советский народ решают такие задачи, о которых раньше человечество могло только мечтать. В течение семи лет мы теперь решаем задачи, на осуществление которых раньше потребовались бы многие десятилетия.Это наглядно можно показать на следующих примерах.По данным переписи Центрального статистического управления все основные фонды государственных и кооперативных организаций на 1 января 1960 г. составляют в современных ценах свыше двух триллионов четырехсот миллиардов рублей. Это все, что было накоплено в нашей стране за время существования России в прошлом и за 42 года Советской власти.Сейчас перед вами стоит задача

только за время с 1960 по 1965 год удвомь основные фонды народного хозяйства нашей страны. Это означает, что за семилетку мы создадим столько ж е, сколько было создано за всю историю нашей страны. (Про
должительные аплодисменты).В капиталистическом мире такую задачу не может поставить ни одна страна.Если сейчас Советский Союз является могущественной страной мира, то можно себе представить, какова будет его сила я мощь, когда к концу семилетки материально-техническая база народного хозяйства Советского Союза увеличится вдвое.Другой пример. Национальный доход СССР возрастет к концу семилетки против 1958 года на 62— 65 процентов и, таким образом, будет превышать уровень довоенного 1940 года почти в 6 раз. Такие высокие темпы роста национального дохода недоступны ни одной капиталистической стране.Рост национального дохода повысит до.ходы трудящихся и обеспечит дальнейшее повышение народного потребления. В этом наиболее ярко проявляется забота нашего государства о повышении материального благосостояния народа.Партия поставила задачу систематически поднимать уровень жизни насе.чения. Эта задача успешно решается: растет уровень заработной платы, снижаются цены, повышается обеспечение населения жильем, и недалек тот день, когда эта вековая проблема жилищ будет полностью решена в нашей социалистической стране.Как известно, в 1960 году в нашей стране заканчивается перевод рабочих и служащих, на шести- и семичасовой рабочий день. При этом их заработная плата не только не сокращается, но на основе повышения производительности труда будет не- (Окончанив на 2-й стр.)
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Пленум Центрального 
Комитета К П С СОкончание речи товарища А. Н. КОСЫГИНАуклонно повышаться. Мы впервые в мире уже в этом году приступаем к отмене налогов с рабочих и служащих.Можно привести еще и такой пример. Когда закончилась война, какой далекой для нас перспективой была возможность догнать Соединенные Штаты Америки, скажем, по производству стали. Теперь положение изменилось. В 1960 году мы выплавим 65 миллионов тонн стали, в 1961 году —  71 миллион тонн  ̂ а Соединенные Штаты Америки в 1959 году выплавили около 85 миллионов тонн стали.Вы видите, чхо теперь это уже не далекая перспектива, и нет сомнения в том, что мы в ближайшее время решим эту задачу и обгоним Соединенные Штаты Америки. 

(Аплодисменты).Итоги выполнения плана первого года семилетки и опубликованные на днях данные о выполнении плана первого полугодия второго года семилетки показывают, что_ намеченные семилетним планом задания не только выполняются, но по важнейшим показателям и значительно перевыполняются.Прирост выпуска промышленной продукции составил за 1959 год более 11 проц. вместо 7,7 проц. по плану и за первое полугодие текущего года —  более чем на 10 проц. против 8,1 проц., намеченного по годовому плану.С начала семилетки произведено больше, чем предусматривалось расчетами к контрольным цифрам, стали на 3,4 миллиона тонн, проката—  на 2 ,6  миллиона тонн, электроэнергии —  на 5 миллиардов киловатт- часов, нефти добыто больше на 3 миллиона тонн, железной руды —  свыше 4 миллионов тонн, значительно больше произведено машин, химической и другой продукции.В больших масштабах ведется жилищное строительство. Советский Союз занял первое место в мире по количеству строящихся квартир на тысячу жителей.Достигнутые успехи радуют всех нас, советских людей, и все прогрессивное человечество я создают твердую уверенность в нашей победе в мирном экономическом соревновании с капитализмом.«...М ы  можем быть довольны результатами работы промышленности и транспорта, —  говорил на Всесоюзном совещании передовиков соревнования бригад и ударников коммунистического труда Н. С. Хрущев. —  Но такова уж  природа коммунистов, советских людей— нам несвойственно обольщаться успехами, какими бы большими они ни были».Жизнь идет вперед, советские люди все больше я больше обогащаются Опытом и знаниями, вооружаются умением лучше использовать имею- щиеся возможности для увеличения ' социалистического производства.Возможности у нас в этом имеются большие. Это ярко было показано 
Б докладах, а также в выступлениях участников Пленума: старшего вальцовщика листопрокатного цеха Кузнецкого завода тов. Картавых, бригадира бригады коммунистического труда шахты имени Лутугина треста «Чястяковантрацит» тов. Кольчика, наших ученых тт. Патона, Иоффе, Несмеянова, Христиановича, а также членов ЦК КПСС и участников Пленума.Их глубокие по содержанию речи свидетельствуют о большом знании поставленных вопросов и направлены на дальнейший подъем нашей страны, на новые, более высокие рубежи.В этих выступлениях ярко показаны наши достижения. Вместе е тем были вскрыты серьезные недостатки Б организационных вопросах, плани

ровании и снаожеиии и даны полезные советы и предложения по устранению этих недостатков.В докладах и выступлениях на Пленуме было высказано много конкретных и весьма важных предложений, сделано много критических замечаний, осуществление которых позволит еще полнее использовать резервы народного хозяйства для успешного выполнения и перевыполнения плана.Президиум Центрального Комитета и Правительство поручили мне доложить Пленуму, что все вопросы, поставленные в выступлениях, будут тщательно рассмотрены в Центральном Комитете и Правительстве и по ним будут приняты необходимые решения, направленные на скорейшую реализацию внесенных предложений в целях обеспечения дальнейшего быстрого развития народного хозяйства.Центральными Комитетами коммунистических партий и Советам'И Министров союзных республик, обкомами. совнархозами, центральными ведомствами и учреждениями должны быть рассмотрены поставленные перед ними вопросы и также приняты необходимые меры.Цартийные, профсоюзные, комсомольские и хозяйственные организации должны развернуть большую' организаторскую работу с тем, чтобы еще выше поднять творческую инициативу и ответственность за дальнейшее ускорение технического прогресса, за достижение высоких показателей в работе промышленности и транспорта, за досрочное выполнение заданий семилетнего плана. Надо привести в действие все резервы и использовать все возможности, ко- торьши располагает наша экономика.Важной задачей является дальнейшее повышение производительности труда на основе внедрения новой техники с тем, чтобы обеспечить мощный подъем народного хозяйства и создать базу для дальнейшего уменьшения длительности рабочего дня и поднятия материального уровня жизни народа.Необходимо больше уделять внимания вопросам производства товаров для населения, чтобы в кратчайший срок достигнуть самого высокого в мире душевого потребления.Необходимо добиваться выпуска самой передовой в техническом отношении продукции. Важно, чтобы каждая новая серия станков, агрегатов и машин по производительности была не ниже самых передовых образцов машин, выпускаемых в капиталистических странах, Продукция, выпускаемая для продажи населению, должна отличаться изяществом, красотой и полностью удовлетворять запросы потребителей.Одной из основных задач является дальнейшее снижение себестоимости продукции, как главный резерв для подъема всего народного хозяйства. Вопрос о снижении себестоимости должен быть в центре внимания всех руководителей предприятий.Мы должны сделать все необходимое, чтобы обеспечить лучшие бытовые условия для нашего замечательного рабочего класса, крестьянства, интеллигенции, для всего советского народа; улучшить торговлю, общественное питание, культурное обслуживание населения.Более полное удовлетворение запросов советского человека' должно стать предметом постоянной заботы всех партийных, советских и хозяйственных органов.Мы теперь имеем все необходимое, чтобы решить эти важнейшие задачи.Товарищи! Настоящий Пленум Центрального Комитета Коммунистической партии Советского Союза является важнейшим событием в жизни

нашей партия, всего советского народа.Известно, что техническому прогрессу на всех этапах развития социалистического государства наша партия придавала исключительно важную роль. В настоящее время значение борьбы за неуклонный технический прогресс возрастает во много раз и по существу является сегодня важнейшим звеном в деле создания материально-технической базы коммунизма.Товарищ Н. С. Хрущев неоднократно указывал в своих выступлениях, что по мере приближения коммунизма борьба за всесторонний научно-технический прогресс приобретает первостепенное значение, так как коммунизм может базироваться только на самых сов'ременных передовых достижениях науки и техники. И не случайно Центральный Комитет нашей партии регулярно обсуждает на Пленумах вопросы дальнейшего усиления борьбы за технический прогресс во всех отраслях народного хозяйства страны.Бурное развитие науки и техники за последние годы, неисчерпаемые возможности и огромные преимущества социалистической системы хозяйства создают все необходимые условия для всестороннего развития производительных сил нашей страны.Центральный Комитет нашей п а р - , тии и Советское правительство последовательно и неуклонно выступают за мирное сосуществование государств с различным социальным строем, за разрядку международной напряженности.Проводимая нами миролюбивая внешняя политика за дружбу между народами и мир во всем мире завоевала признание я симпатии всего прогрессивного человечества, всех простых людей на земле.Мирная политика нашего государства объективно отражает существо социалистического строя, в основе которого лежит стремление создать светлое будущее для всего человечества.Выдающиеся заслуги в благородном деле борьбы за мирное сосуществование государств с различным социальным строем, за разрядку меж

дународной напряженности и за дружбу между народами принадлежат неутомимому борцу за мир Никите Сергеевичу Хрущеву. (Бурные, 
продолжительные аплодисменты).Определенные круги американских монополистов боятся мира, они хотят, чтобы напряженность продолжалась и усиливалась. Это позволяет им получать огромные прибыли на гонке вооружений. Агрессивные круги и правительство Соединенных Штатов Америки встали на путь злонамеренных провокаций и вероломства, „направленных на усиление угрозы войны.В оено'ве агрессивной авантюристической политики американских монополистов лежит неуверенность в своих силах, боязнь, что в мирном экономическом соревновании им не устоять против стремительного развития мировой социалистической экономики.Советский Союз и все миролюбивые страны мира не могут безразлично относиться к этим провокациям.Все здравомыслящие люди на земном шаре хорошо понимают, что мирная политика Советского Союза отнюдь не является свидетельством слабости Советского государства. Теперь уже каждый знает, что советский народ в состоянии обуздать любого агрессора.Товарищи! Мы живем в замечательное время. Наша страна находится в расцвете сил и в своем развитии неуклонно движется вперед. Еще более величественные перспективы открываются перед советским народом в разрабатываемом по поручению Центрального Комитета партии перспективном плане развития народного хозяйства на 20 лет —  плане построения коммунистического общества.Мы уверены, что грандиозные задачи, которые поставлены X X I съездом нашей партии, будут выполнены досрочно. Порукой этому является наша великая Коммунистическая партия, ее ленинский Центральный Комитет, во главе которого стоит неутомимый борец за дело рабочего класса, за дело коммунизма •— Никита Сергеевич Хрущев. (Бурные, 
продолжительные аплодисменты).

Советское правительство заявило, что оно окажет республике Конго необходимую помощь, которая может потребоваться для победы ее справедливого дела. Это заявление содержится в ответном послании Председателя Совета Министров СССР Н. С. Хрущева президенту республики Конго Жозефу Касавубу, премьер-министру и министру национальной обороны Пат- рису Лумумба.Касавубу и Лумумба 14 июля направили Н. С. Хрущеву телеграмму, в которой сообщают, что конголезская государственная территория оккупирована бельгийскими войсками, и жизнь президента республики и премьер-министра в опасности. Возможно, указывают они, будем вынуждены просить вмешательства Советского Союза, если западный лагерь не прекратит агрессию против суверенитета республики Конго.В послании Н. С. Хрущев подчеркивает огромное международное значение героической борьбы конголезского народа за независимость и целостность республики Конго, ставшей жертвой империалистической агрессии. Империалистическая интервенция против республики Конго —  это попытка задержать процесс полного

Нота Советского правительства правительству США15 июля министр ииостранных дел СССР А. А. Громыко принял временного поверенного в делах США в Москве г-на Э. Л. Фриирса и_ вручил ему ответную ноту Советского правительства на ноту правительства США по вопросу о нарушении 1 июля воздушного пространства СССР американским военным самолетом «РБ-47».Ответ правительства США, говорится в советской ноте, свидетельствует о том, что оно вновь пытается оправдать и прикрыть с помощью измышлений и произвольного отрицания фактов противозаконные, агрессивные действия своей военной авиации, осуществляющей вторжения в

воздушное пространство Советского Союза.Что касается содержащейся в ответной ноте правительства США попытки объяснить мотивы полета сбитого самолета-нарушителя заданием по «изучению электромагнитных явлений», то, как подчеркивается в советской ноте, подобное объяснение не отличается оригинальностью. Оно почти полностью повторяет прием, с помощью которого правительство США пыталось вначале сбить с толку мировое общественное мнение, в том числе свой собственный народ, после вторжения шпионского самолета «У-2» в воздушное пространство СССР 1 мая этого года.

Цравительство Союза ССР категорически отклоняет как лишенный каких бы то ни было оснований протест, содержащийся в ноте правительства США от 13 июля сего года, и вновь подтверждает свою ноту от 11 июля и выраженный в ней решительный протест против имевшего место 1 июля нового грубого нарушения советской границы американским военным самолетом.В заключение ноты говорится, что Советское правительство позаботится о том, чтобы обеспечить безопасность народов Советского Союза всеми имеющимися в его распоряжении средствами. (ТАСС).
ГНЕ БЫВАТЬ КУБЕ ПОД ПЯТОЙ АМЕРИКАНСКОГО ИМПЕРИАЛИЗМА

Митинг солидарности в Колонном зале
Дома СоюзовГорячие чувства солидарности с борющимся кубинским народом москвичи еще раз продемонстрировали 15 июля на многолюдном митинге, состоявшемся в Колонном зале Дома Союзов.В числе гостей находились представители героического народа Кубы, Чили, Мексики, Перу, Уругвая, члены Всемирного Совета Мира, лауреаты Ленинских премий «За укрепление мира между народами», другие зарубежные гости.Митинг открыл председатель Советского комитета защиты мира Н. С. Тихонов. Все советские люди, говорит он, с чувством радости и дружеского волнения приветствовали по

беду демократических сил Кубы над темными силами реакции и ее хозяевами —  американскими империалистами.На митинге с речами выступили штамповщик Первого государственного подшипникового завода С. С. Богомолов, член правления советской ассоциации дружбы и культурного сотрудничества со странами Латинской Америки П. Т. Пименов, бригадир колхоза имени Ленина Люберецкого района Московской области В. А. Долгова, бригадир бригады коммунистического труда фабрики имени Свердлова А. А. Дятлова.С большим вниманием были выслушаны яркие взволнованные речи

представителей борющейся Кубы, Мексики, Чили и Уругвая.С огромным воодушевлением была принята резолюция, в которой участники митинга от имени советского народа выразили горячую солидарность и решительную поддержку героическому кубинско.чу народу.Советская общественность, гово-; рится в резолюции, ждет, что Совет Безопасности, который соберется 18 июля для обсуждения обстановки, сложившейся в результате агрессивных действий США против Кубинской Республики и представляющей угрозу всеобщему миру и безопасности, выполнит свой долг, преградит путь агрессии. (ТАСС).
М Е Х А Н И З А Т О Р Ы ! Уборка у р о ж а я

п р и б л и ж ается
БЫ СТРЕЕ З А В ЕР Ш А Й ТЕ РЕМ О НТ  

Ж А Т О К  И КО М БАЙ Н О В

' ОТВЕТ Н. С. Х Р У Щ ЕВ А  
Ж . Касавубу и П. Лумумба

☆
Наше слово к комбайнерам областиосвобождения Африки и, если возможно, повернуть его вспять.Совет Безопасности ООН, отмечает Н. С. Хрущев, сделал полезное дело, приняв решение, призывающее правительство Бельгии к выводу бельгийских войск с территории Конго.Если бы агрессия продолжалась, несмотря на это решение, то Советское правительство заявляет, что возникнет необходимость принятия более действенных мер как по линии ООН, так и по линии сочувствующих делу Конго миролюбивых государств.В послании главы Советского правительства говорится, что если государства, которые непосредственно осуществляют империалистическую агрессию против республики Конго и которые толкают их на это, будут продолжать свои преступные действия, то Советский Союз нс остановится перед решительными мерами по пресечению агрессии.Советское правительство исходит из того, что агрессия в Конго это не просто локальный конфликт, и вопрос о пресечении этой агрессии имеет огромное значение для всего мира. Дело Конго есть дело всего цивилизованного человечества. (ТАСС).

Вместе со всеми колхозниками нашей сельхозартели мы от души радуемся победе в областном соревновании колхозов за успешное вы-, полнение принятых на 1960 год социалистических обязательств по увеличению производства и продажи государству продуктов животноводства.Мы выполнили полугодовые обязательства по продаже государству молока, мяса и удержали за собой переходящее Красное знамя обкома КПСС и облисполкома.Но эта победа обязывает трудиться еще лучше —  ведь впереди еще много дел. Главное из них —  страдная пора. Она приближается. Пройдет еще недоля, полторы, и надо уже будет выводить жатки на поля. Хлеба нынче хорошие. На полях нашего колхоза и других колхозов Кожевни- ковского района зреет хороший урожай. При своевременной уборке без потерь можно собрать в среднем по 20— 25 центнеров зерна с гектара.Мы хорошо понимаем свою ответственность за судьбу выращенного урожая и за успешное выполнение принятых на I96 0  гОд обязательств. Весной механизаторы нашего колхоза хорошо потрудились. Они прове

ли весенний сев за 6 рабочих дней и завоевали первенство в соревновании колхозов области на весеннем севе. Теперь настал наш черед. Мы решили убрать весь урожай зерновых, картофеля и других культур с колхозных полей за 25 рабочих дней.К началу уборки колхоз в основном готов. К 5 июля все 11 зерновых комбайнов и 5 жаток были поставлены на линейку готовности. К уборке готовы обе сушилки «Кузбасс», Подготовку крытых токов завершим в ближайшие дни.Мы решили применить передовые методы организации труда на уборке. Будем работать группами и хлеб убирать только раздельным способом. Как и в прошлом году, используем спаренный агрегат из навесной и безлафетной жаток. На спаренном агрегате будут работать Яков Косе- ко и Николай Новицкий.Опытные комбайнеры взяли шефст

во над молодыми. В. Цаплин отдал свой новый ко.чбайн молодому комбайнеру, а себе взял старый.,По примеру 3. А. Ходоренко внесли ряд усовершенствований в комбайны и жатки. Так, на гамоходных комбайнах на хедерный шнек поставили рифленчатую муфту. Вместо ступенчатой доски передней части грохота поставили планчатый транспортер и т. д. Для обеспечения высокопроизводительной работы в ночное время на комбайнах улучшили освещение. На жатки установили эксцентриковыемотовила.Мы обращаемся ко всем комбайнерам области с призывом провести уборку урожая второго года семилетки в сжатые сроки и без потерь.
М. ХИНДОГИН, и. ЩЕДРИН,
в. ЦАПЛИН, Г. ЮНАКОВ, ,
М. ОЛЕЙНИКОВ, В. МАЛЯРОВ,
И. МАКАРЕНКО —  комбайнеры 
колхоза имени Шевченко Кожев- 

нииовского района.

Быстрее закончить 
ремонт уборочных машин

С Е Г О Д Н Я - Д Е Н Ь  Л Х Е Т Л . Л Л У Р Г А .М е т а л л у р г и —-на в а х т е  с е м и л е т к и
17 июля советский народ отмечает День металлурга. В нынешнем году этот праздник совпадает с историческим событием в жизни нашей страны —  июльским Пленумом ЦК КПСС, который обсуждает важнейшие вопросы, связанные с дальнейшим, еще более быстрым ростом нашей индустрии, —  о ходе выполнения решений Й 1  съезда партии о развитии промышленности, транспорта и внедрении в производство новейших достижений науки и техники.Пленуму Коммунистической партии Советского Союза, Дню металлурга посвящает свои трудовые успехи многотысячная армия доменщиков и сталеплавильщиков, прокатчиков и горняков.На славу потрудились металлурги в 1959 году, хорошо начали они и второй год семилетки. Досрочно завершен план первого полугодия по производству черных и цветных металлов, добыче железной руды. По сравнению с тем же периодом прошлого года выработано на 1,9 миллиона тонн больше чугуна, на 2,7 миллиона тонн стали. Народное хозяйство получило много сверхплановой меди, свинца, цинка, алюминия. Темпы роста производства черных металлов превысили среднегодовые темпы, намеченные еемйлетним планом. В настоящее время СССР по ypoBrtw вы- чуска черных металлов обогнал высо-

Беседа с заместителем председателя 
Госплана СССР В. Б. ХЛЕБНИКОВЫМкоразвитые страны Западной Европы и быстрыми шагами догоняет (5ША. По добыче железной руды наша страна заняла первое место в мире.В последние дни со всех концов страны поступают радостные вести об успешном окончании строительства многих объектов металлургической промышленности. На Кузнецком комбинате и Карагандинском заводе задуты и выдают чугун мощные доменные печи. Введена в действие первая очередь цеха холодного проката электротехнических сталей на Новолипецком металлургическом заводе. На Сталинском металлургическом заводе вступила в строй самая крупная в мире установка непрерывной разливки стали. Действуют мощный тонколистовой прокатный стан в Череповце, прокатные станы на Орско-Хали- ловском комбинате и Криворожском заводе.Введены в эксплуатацию новые мощности по добыче железной руды, в том числе крупный Михайловский рудник на богатейшем железорудном месторождении Курской магнитной аномалии. До конца года должны войти Б строй еще несколько до.менных и мартеновских печей, прокатных

станов и ряд других важных объектов черной и цветной металлургии.Выполняя исторические решения июньского Пленума ЦК КПСС, металлурги направили главное свое внимание на разработку мероприятий по комплексной механизации и автоматизации. Они осуществляются на ряде крупнейших металлургических заводов —  Магнитогорском, Кузнецком и Нижне-Тагильском комбинатах, «Азовстали», «Запорожстали» и других. В течение 4— 5 лет эти предприятия превратятся в опытно-показательные по уровню механизации и автоматизации.Немало технических новшеств внедрено в доменном .производстве. К ним относятся повышение температуры дутья, использование природного газа и многое другое, что обеспечило дальнейшее улучшение коэффициента использования полезного объема печей. По СССР с начала 1960 года он составил 0,752 вместо 0,771 в 1959 году. Наилучшие показатели работы доменных печей достигнуты на Магнитогорском комбинате и Череповецком заводе.Велись исследования по совершенствованию способов применения

кислорода II сжатого воздуха для интенсификации процесса в мартенах. Продолжались работы по увеличению веса плавки, ускорению завалки шихты, по применению термостойкого магнезитохромитоБого кирпича для кладки сводов мартеновских печей. Все это способствовало увеличению производительности мартенов и сокращению их простоев. В первые месяцы нынешнего года съем стали с одного квадратного метра площади мартеновских печей в среднем по стране составлял более восьми тонн. Лучшего показателя в этом деле добился коллектив «Запорожстали» —  более девяти тонн с квадратного метра. Таких достижений не знала и не знает ни одна капиталистическая страна, в том числе и США. Был проведен ряд эффективньр мероприятий по повышению производительности прокатных и трубных станов.Значительные успехи достигнуты в технике обогащения руд цветных металлов, совершенствовании системы горных работ.Все это можно считать первыми шагами на пути дальнейшего развития большой металлургии. Сейчас научно-исследовательские и проектные

институты решают важнейшие вопросы комплексной механизации и автоматизации на металлургических предприятиях.Огромный трудовой и политический подъем наблюдается на предприятиях черной и цветной металлургии. Большой размах получило движение новаторов и ударников коммунистического труда.’Воодушевленные грандиозными перспективами дальнейшего расцвета социалистической экономики, советские металлурги активно борются за досрочное выполнение семилетнего плана. Коллективы металлургических предприятий Украины решили выполнить семилетний план по производству чугуна, стали и проката за пять лет. Металлурги Челябинской области дали слово уже в 1963 году выпустить столько стальных труб, сколько предусмотрено по плану на последний год семилетки. Недавно свердловцы приняли новые, повышенные социалистические обязательства — за пять лет выполнить семилетку по выпуску валовой продукции без увеличения капита.дьных вложений. Отрадными делами радуют Родину и коллективы других металлургических предприятий.Многотысячная армия металлурюи твердо стоит на вахте семилетки.(ТАСС).

ШЕГАРКА. (По телефону). Комиссии по приему посевов по всходам определили: на славу потрудились полеводы и механизаторы весной, урожай будет хорошим.Но итоги работы полеводов подводятся страдой. И в передовых колхозах Шегарского района деятельно готовятся к завершающему этапу борьбы за урожай. В сельхозартели имени Сталина к настоящему времени подготовлено 8 зерновых комбайнов из 9. Полеводы и механизаторы сельхозартели «К новым победам» успешно ведут оборудование механизированных токов.— К августу эта работа будет закончена, —  говорит заместитель председателя колхоза тов. Негодин.— Механизация на подработке хлеба, погрузочно-разгрузочных работах заменит ручной труд, значительно ускорит и удешевит подработку зерна.Во многих колхозах района нашло широкое распространение усовершенствование комбайнов, примененное знатным комбайнером Захаром Ходоренко. Многие комбайнеры самоходных комбайнов установили автоматические сбрасыватели соломы конструкции шегарского механизатора комбайнера колхоза «Новая жизнь» т. Ширенкова. В колхозе «Прогресс» комбайнер Михаил Рымша усовершенствовал жатку Ж Р-4,9 . По его методу переоборудовано еще пять жаток.Учитывая, что в прошлом году работа комбайнов «С-4» затруднялась из-за больших габаритов хедера, Бат- катская РТС нынче завезла универсальные подборщики ППУ-4— 2,4. Применение их резко повысит манев ренность при подборке валков.

В районе есть все возможности для того, чтобы хорошо подготовиться к уборочным работам.К сожалению, эти возможности используются еще не везде. Так, в крупнейшем в районе колхозе «Россия» имеется 31 комбайн, а подготовлено только 13. К ремонту 4 комбайнов еще не приступали. В кол-г хозе «Вперед к коммунизму» считается подготовленным весь комбайновый парк. Но молено ли согласиться с этим, если прошедшие ремонт комбайны не только нс обкатаны, но даже не собраны? При проверке оказалось, что у всех комбайнов имеется много недоделок: слабое крепление, износ отдельных деталей.Не довели ремонт комбайнов до конца и в ряде других колхозов. 110 комбайнов из 177, которые по сводкам считаются отремонтированными, нельзя считать готовыми к работе.Темпы ремонта комбайнов снижаются из-за плохого сиаблсения РТС запасными частями. Сейчас, например, Б ряде колхозов района нельзя поставить комбайны в линейку готовности только потому, что нет для замены поршневых колец, нет хедеров к лафетам. Лишь недавно привезли поршневые группы.Большую тревогу вызывает слабая подготовка машин к раздельной уборке. В колхозе «Новая жизнь», например, почти все навесные жатки в прошлом году были выведены из строя. До настоящего времени к работе ни одна из них не готова.Плохо занимаются ремонтом жаток в колхозе «Россия».Шегарцы должны резко усилить темпы подготовки к уборке урожая.
Н. ПИКАРИН.
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Из Томска—  

в Чехословакию
Сегодня из Томска в Чехосло

вакию выезжает 26 туристов. 
Среди них— бригадир коллекти
ва коммунистического труда 
завода резиновой обуви П. А . 
Шелковская, член бригады ком
мунистического труда штампов
щица манометрового завода
С . П. Бондаренко, машинист 
Томской Г Р Э С -П  В. П. Василь
ев, модельщик электромехани
ческого завода И. С . Любчен- 
ко, электрослесарь завода ре
жущих инструментов С . А . Са
харов и другие.

Томичи осмотрят историче
ские достопримечательности 
Праги и других городов, посе
тят промышленные предприя
тия, встретятся с туристами 
других стран.

Советские туристы едут по 
приглашению Центрального уп
равления профсоюзного движе
ния Чехословакии. В свою 
очередь такая же группа тури
стов из Чехословакии побывает 
в С С С Р .

В заграничное путешествие 
отправляется нынче не первая 
группа томичей. 69 человек по
бывали в Румынии, Болгарии, 
Венгрии и Чехословакии. В ав
густе и сентябре большая груп
па студентов и молодежи посе
тит Китай.

ЕяЩдневно с полной почтовой 
сумкой отправляется в разнос
ку письмоносец села Высокий 
Яр Парбнгского района Н . Т. 
Хоржавина. У  нее много хлопот: 
разнести корреспонденцию, га
зеты и журналы (в Высокий Яр  
поступает теперь сто восемь 
наименований жуналов), офор
мить подписку на периодиче
ские издания.

Н . Т. Хоржавина — одна из 
лучших работниц Высокоярско- 
го отделения связи.

Фото л. Шхалахова.

Осваивают новые земли
Триста гектаров новых земель 

должны освоить труженики кол
хоза «За власть Советов» .Ко- 
жевниковского района. Раскор
чевку леса ведет лугомелиора
тивный отряд Ювалинской Р Т С . 
С  самой весны работы шли хоро
шо, пока не стали встречаться 
березы —  старицы, как зовут 
их механизаторы. Пробовали 
сталкивать деревья прямой ду
гой корчевателя —  не получа
лось.

—  А  что, если смастерить тол
катель? —  подал мысль предсе
датель колхоза Г. П. Рогожкин.

Лекции для 
населения

После постановления Ц К  
К П С С  «О задачах партийной 
пропаганды в современных ус
ловиях» заметно оживило свою 
работу каргасокское районное 
отделение Общества по распро
странению политических и науч
ных знаний. За полугодие чле
нами Общества прочитано свы
ше тысячи лекций и докладов 
для населения района. Значи
тельно больше стало читаться 
лекций и докладов о междуна
родном положении, по вопроса.м 
истории К П С С , на научно-атеи
стические и бытовые темы.

Лекторские группы Нового и 
Среднего Басюгана, Усть-Чи- 
жапки, Канаскино практикуют 
проведение вечеров вопросов и 
ответов, выступления по мест
ному радио.

Н . А Н И С И М О В А .

Растет рабочЕй

—  Конец его должен быть ост
рым, чтобы не скользил по 
стволу. Укрепить его можно пря
мо на тракторе.

Бригадир отряда А . Ф. Кля- 
устер заинтересовался этим 
предложением. Посоветовались 
в Р Т С , и толкатель был изготов
лен. Это —  стержень из метал
лической болванки длиной пол
тора метра и сечением 120 мил
лиметров. Надерается он на ду
гу корчевателя при помощи че
тырех металлических тяг.

Испытывал приспособление 
молодой тракторист Яков 
Вайс. За неполную ночную сме
ну он выкорчевал 63 березы-ста
рицы. Тракторист В. Крейдер 
днем за половину смены выкор
чевал 108 деревьев диаметром 
60— 90 см.

Чтобы освоить 300 гектаров 
земли, отряду нужно выкорче
вать около двух тысяч берез- 
стариц. При прежних темпах вы
полнение работы затянулось бы 
до глубокой осени, а теперь ме
ханизаторы рассчитывают упра
виться за 2— 3 недели.

М . М А Л И Н О В С К И И .

Совершенствуют 
' технику

Туганская геологоразведоч
ная партия успешно выполнила 
полугодовой план по всем пока
зателям. С  помощью рационали
заторов коллектив добился уде
шевления изыскательских ра
бот. В производство внедрено 
девять рационализаторских
предложений.- Гидрогеолог тов. 
Солопов изготовил агрегат для 
гидрологических откачек из 
скважины. Это предложение 
экономит 34 тысячи рублей. Ме
ханик тов. Агапов усовершенст
вовал муфту бурового станка.

Экономия от внедрения ра
ционализаторских предложений 
составляет 70 тысяч рублей в 
год.

В . К У З Н Е Ц О В .

Металл— мартенам
Соберем 30 тонн металлолома 

в дни ударной недели — так ре
шили молодые рабочие Томского 
завода режущих инструментов.

В день открытия июльского 
Пленума Ц К  К П С С  комсомоль
цы и молодежь завода вышли 
на воскресник по сбору метал
лолома. Более двух тонн его 
собрали юноши и девушки цехов 
Л'Ь№ 25 и 37. Активное учас
тие в сборе металлолома приня
ли комсомольцы домоуправле
ния, 22-го, 31-го и других цехов.

Молодежь завода сдала 13 
июля свыше 10 тонн металло
лома.

Птицеферма при 
инкубаторной 

станции
При Шегарской инкубатор

ной станции создана птицефер
ма. Затраты на ее организацию 
оказались небольшими. Механи
заторы Баткатской Р Т С  выры
ли траншею. Предприятия рай
она обеспечили строителей ле
сом и пиломатериалами. Сту
денты Томского политехниче
ского института взялись соору
жать птичник.

в  новом птичнике будет со
держаться на глубокой под
стилке пять тысяч цыплят.

ГАСТРОЛИ ЦИРКА

поселок
Растет и благоустраивается 

центр одного из крупнейших в 
области Берегаевского леспром
хоза. Сдается в эксплуатацию 
механический цех по ремонту 
тракторов. Недавно вступил в 
строй кирпичный завод. Подхо
дит к концу строительство 
средней школы. Сооружается 
много жилых домов. В августе 
свыше пятидесяти семей спра
вят новоселье.

Недавно в Колпашево закончились гастроли передвижного цирка A l f  новосибирской группы «Союзгосцирка».С 18 июня по 13 июля артисты дали 36 представлений, которые посмотрело более 18 тысяч зрителей. Колхозники артелей имени Сталина, «За коммунизм», «Искра Ильича», «Путь культуры», рабочие овощесовхо- за, селекционной станции посещали цирк коллективно.В цирке побывали и жители соседних с Колпашевеким районов.Особенную популярность у зрителей завоевал комик-пародист И. Капитанов, хорошо извест-

„Р у сск и е — хорошо!"Год тому назад в Объединенную Арабскую Республику по соглашению правительств СССР и ОАР выехала группа советских геофизиков. В составе ее был и старший топограф Томской комплексной экспедиции В. И. Эндер. На днях тов. Эндер возвратился из командировки. В беседе с нашим корреспондентом он рассказал:•— Перед нами стояла задача—  помочь арабам наладить геологоразведочные работы. Группу направили ̂ на северо-восток Оирий- скор  района. Это —  малонаселенный участок республики. Еще недавно здесь простирались пустыни, по которым кочевали отдельные племена. И лишь после изгнания французов здесь появились первые небольшие поселения.Советским специалистам пришлось испытать немало трудностей, г?ривыкать к жаркому климату, своеобразной природе. Обычно там ъ мае— октябре температура колеблется между 40— 55 градусами тепла. Поэтому мы работали с 3 до 9— 10 часов утра, до наступления жары.Растительность в районе исследований оказалась скудной. При- .ходйлось для работы буровых установок возить воду за 20— 30 километров.Нужное оборудование мы привезли с собой. Рабочие и младшие специалисты, поикрепленные к нам, не знали его. Научить их по.чьзоваться разведочной техникой. передать опыт изыскательских работ —  такова была наша задача. В основном обучение проходило на практике. Кроме обслуживающего персонала, к каждому

специалисту прикрепили практикантов —  воспитанников школы. Их нужно было обучить геологоразведочным специальностям. Мой ученик Махмут Аль-Шараде стал неплохим .топографом. Работают самостоятельно и остальные практиканты.При помощи советских специалистов проведен большой объем разведочных работ.В ходе работы и во время наших экскурсионных поездок в Александрию и другие города республики мы встречались со многими местными жителями. арабами. Они проявляют большрй интерес к советским людям. Нас расспрашивали о жизни в Советском Союзе. Особенно их удивляло, что на нашей родине бесплатное медицинское обслуживание. У них очень дорого стоят лекарства, плата за лечение. Тяжела жизнь женщин-арабок. Сохранились калым, который платит жених за невесту, многоженство. Учатся в основном юноши, в учреждениях работают мужчины.Арабы очень хорошо относятся к советским людям. Это дружеское чувство питается бескорыстной помощью нашего государства молодой республике. Советские люди помогают строить плотины, бурят скважины для получения воды на пастбищах, участвуют в строительстве промышленных предприятий.1осгижения Советского Союза, запуск спутников, ракет вызывают восторженные отклики трудящихся ОАР.При встрече с нами арабы говорили: «Русские *=  хорошо!».

ный и томичам. Запомнились кол- пашевцам и выступления воздушной гимнастки А. Солнцевой, акробатки на вращающемся пьедестале А. Зуйченковой, дрессировщика X . Мартиросова и других артистов. .Коллектив цирка также доволен гастролями.—  Мы очень рады, что нам представилась возможность побывать в северных районах, —  говорит директор цирка Л. Е. Ко- сицкий. ■—  Колпашевцы очень тепло нас встретили.Колпашевский горисполком за хорошую работу наградил артистов почетной грамотой.Вчера цирк начал представления в Томске. Программа полностью обновлена. Томичи увидят выступления А. Веериц- кого, дрессировщика медведей, Зориной и Скворцова, акробатов- эксцентриков, Шамрай и Пенковой, музыкальных эксцентриков и многих других артистов цирка.Представления продлятся до 9 августа.

Наши экскурсии по ТомскуПРОСПЕКТ ИМЕНИ ЛЕНИНА,
в 1885 году томский купец Королев в начале Московского тракта построил каменное здание театра. В это же время возобновилось строительство большого собора на Ново- Соборной площади (ныне площадь Революции). Церковники во главе с известным мракобесом Макарием Невским сочли такое соседство недопустимым и начали поход .против театра, объявив его «домом публичного разврата». Королеву между собором и театро.м, на углу Почтамтской улицы (ныне проспект имени Ленина) и Московского тракта пришлось выстроить длинное трехэтажное здание, в котором разместилось управление пути и тяги Сибирской железной дороги.С этим зданием связана одна из трагических страниц истории первой русской революции.В октябрьские дни 1905 года томские рабочие под руководством большевиков приняли активное участие во всероссийской политической стачке. Уже 14 октября прекратилось регулярное движение на железнодорожной ветке Томск— Тайга. Объявили забастовку полиграфисты, рабочие заводов и фабрик. Их поддержали служащие почты и телеграфа, студенты и учащиеся средних учебных заведений. 16— 18 октября в городе прошли многолюдные митинги.Перепуганное широким размахом революционной борьбы по всей стране царское правительство, чтобы выиграть время, прибегло к маневру, издав манифест 17 октября. В нем народу лицеме'рно обещались «незыблемые основы гражданской свободы». В то же время правительство организовало в стране массовые погромы и избиения, используя для этой цели самые темные силы и подонки общества. Опираясь на черносотенный «Союз русского народа», подготовили кровавый погром и томские власти. Главными вдохновителями его здесь были губернатор Азанчевский-Азанчеев и Макарий Невский.Днем 20 октября около полутыся- чи погромщиков, вооруженных револьверами, ломами, гирями и кольями, из района Белого озера направились в центр города. В этой толпе были переодетые полицейские, лабазники, ломовые извозчики, церковники, бov^ьшoe число подкупленных уголовников. Пойойдя к полицейскому управлению (ныне здание областного- отдела пожарной охраны), толпа черносотенцев получила портрет царя и с ним двинулась на Почтамтскую улицу. По пути громили, зверски убивали тех встречных, котврые чем-то казались им шлеожи- ми на «крамольников».На некоторое время толпа черносотенцев остановилась у архиерейского дома (ныне областной музей), где епископ Макарий лично благословил погромщиков. Отсюда они прошли к собору. Там началось богослужение. Попы призывали «спасать царя и православную веру».В управлении железной дороги в это BipeMH находилось несколько сот служащих и рабочих, пришедших в основном для получения жалованья. Рядом, в театре, проходил митинг. Для охраны этих зданий был выслан только- что организованный отряд дружинников, вооруженный револьверами. В него входило около 50 человек студентов и рабочих.Черносотенцы напали на этот отряд, но после первых же выстрелов дружинников трусливо разбежались. Тогда в помощь им власти вызвали отряд казаков и 7 рот пехоты. Войска окружили здания управления железной дороги и театра.Дружинники вынуждены были укрыться в здании управления дороги. Они продолжали мужественно защищать находившихся там людей.Вечером черносотенцы подожгли окруженные дома. Скоро сюда прибыли пожарники, но власти натравили на них громил. Пожарные рукава были изрублены, и огонь бес

препятственно стал подниматься с этажа на этаж. Губернатор в это время с балкона своего дома любовался пожаром, и на мольбы о помощи цинично заявлял: «Ничего сделать не могу, всем теперь дарована свобод а ...» . Толпа погромщиков под защитой войск, обстреливавших здание управления дороги, зверски убивала и обирала тех, кто пытался выйти из огня.В наступивших сумерках дружинникам, среди которых был и С. М. Киров, удалось с боем через черный -ХОД пробиться во двор управления дороги и вывести из горящего здания часть находившихся таи людей. Многие же десятки рабочих, студентов, служащих, захваченные огнем в разных концах дома, были заживо сожжены или погибли, когда рухнула обгоревшая кровля.Погромы при попустительстве властей продолжались в городе в течение трех, суток.Вина за это чудовищное преступление падает и на меньшевиков, возглавлявших тогда Томский комитет РСДРП. Они не противопоставили черносотенцам мощную боевую организацию рабочих, 20 октября объявили об окончании забастовок и занялись подсчетом голосов в связи с выборами в городскую думу.Вскоре после погрома руководство в комитете перешло к большевикам, создавшим в городе ряд боевых дружин. Черносотенцы после этого уже ни разу не рискнули выйти на улицы Томска.Театр после, пожара уже не восстанавливался, а здание управления дороги в 1909 году было отремонтировано. В 1925 году в память о событиях первой русской революции на нем установлена мемориальная доска с упоминанием о том, что здесь от рук черносотенцев погибло 135 человек.Сейчас в этом доме помещается Томский электромеханический институт инженеров железнодорожного транспорта.
В. ЧУЛЫМОВ.
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К Р А Я  Р О Д Н Ы Е
Рис. худ. в. Гроховского.

Н . П А В Л О В .

Н а отдыхе
Хорошо с зарею ранней 
Выйти на речной простор 
Или в лес, где так и манит 
Слушать птичий разговор. 

Хорошо разбить палатку 
У  прибрежного песка. 
Хорошо засесть с насадкой 
У  заветного мыска.

Хорошо с веселой песней 
По лесной тропе шагать. 
Хорошо с друзьями вместе 
У  костра рассвета ждать. 

Хорошо под птичий улей 
Помечтать в ночной тиши... 
Хороши деньки в июле.
Да и ночи хороши.

О ТЕХ, КТО НЕ РАБОТАЕТ, А ЕСТ
Остерегайтесь Ганжи! Шабашники
Александр Ганжа давно стре

мился к тому, чтобы поменьше 
трудиться, а поручать поболь
ше. Свою карьеру он начал в 
промартели «23-я годовщина 
Октября» Парабельского райо
на. ,

—  Я фотограф, но не про
стой. а разъездной, — предста
вился он.

И вот Ганжа ездит и ходит 
по району. Сначала доходы он 
вписывал в выданную артелью 
квитанционную книжку, а по
том выбросил ее.

— Работаю на совесть!
Прошло немало времени, по

ка новому фотографу предложи
ли сдать выручку.

—  Ка-раул1 —  забил тревогу 
Ганжа и... был таков.

Через неделю он снова по
явился в районе, но уже в ка
честве фотографа-« любителя». 
Но любитель легкой наживы 
был схвачен за руку представи
телями районного финансового 
отдела.

—  В первый и последний 
раз! — клялся Ганжа, с усили
ем выжимая слезу. Поверили 
«любителю» и на первый раз 
простили.

Однако не таков Ганжа, что
бы, благополучно выпутавшись 
из одной грязной истории, 
раскаяться.

Как-то повстречал он в чай
ной приятеля-калымщика С . Са- 
марцева и решил стать «строи
телем».

Приехали «строители» в кол

хоз имени Куйбышева и заклю
чили договор на строительные 
работы —  ни много, ни мало — 
на 17 тысяч рублей. Заполучи
ли аванс.

— Прежде на^о позаботиться 
о приварке, — предложил Ган
жа и с усердием взялся масте
рить обласок. Са.марцев же, не 
теряя времени, налаживал сети. 
А  когда кто-нибудь появлялся 
рядом со строительной площад
кой. Ганжа и Самарцев делали 
вид, что работают.

Через несколько дней друзья 
решили предъявить счет за вы
полненные работы:

— Ошкурено 40 бревен, за
готовлено 8 столбиков, —  под- 
счгпывал СамарЦев,

— Эх. не молодо, а все же
зелено! ■— вздохнул Ганжа. — 
Записывай: окантовано,., сто
сорок бревен, заготовлено и 
установлено 80 столбов!

Но, как и следовало ожидать, 
мошенники быДи разоблачены. 
Задолжав большую сумму кол
хозу, Ганжа убрался потихонь
ку в поселок кирпичного завода 
Парабельского района. Он тер
пеливо выжидает, когда утихнет 
дело со строительством.

— Простачки в районе еще 
не перевелись, — рассуждает 
он.

К сожалению, в этом Ганжа 
отчасти прав.

Ф . В Я Л О В ,
сотрудник редакции газеты 

«Ленинское знамя» 
Парабельского района.
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С. САПОЖНИКОВА.

Томский областной музыкально- драматический театр показал новый спектакль-оперетту современного венгерского композитора Эгона Ке- меня «Где-то на юге» (пьеса и стихи Ю. Шишмонина и Г. Вардзиели по мотивам Ласло Таби).Венгерские оперетты давно и по праву вошли в репертуар театров нашей страны. Имре Кальман, Ференц Легар приняли эстафету от больших мастеров прошлого я внесли много своего в развитие оперетты. Сейчас на Западе оперетта выродилась в зрелище, имеющее мало общего с искусством, и все, что привлекало в творчестве классиков оперетты, —  мелодичность музыки, ее национальный колорит заменили пошлость и бессмыслица, й только композиторы Ск)ветского Союза и стран народной демократия продолжают развивать популярный музыкальный жанр оперетты.Свидетельствует об этом и оперетта «Где-то на юге». Сюжет ее подсказан действительностью.Талантливый композитор Петери

оставил свою родину. Он стремился завоевать своей музыкой весь мир, а очутился где-то на юге Латинской Америки в кабаре мадам Гонзалес. Там, под обезображенные мелодии его произведений извиваются в диких танцах пресыщенные бездельники. Петери начинает понимать: вдали от родины его искусство и он сам обречены на гибель. С помощью артистов новой Венгрии он возвращается на родину.Музыкальные эпизоды оперетты, характеризующие Венгрию, мелодичны, подсказаны народными танцами и песнями этой страны. Контрастом служат эпизоды, характеризующие западное американизированное искусство— изломанные ритмы, странные сочетания звуков.В спектакле областного музыкально-драматического театра, как и в пьесе, противопоставляется жизнь и искусство свободной Венгрии нравам капиталистического общества. Но сделано это не-совсем удачно. Режиссер Б. Ф. Зац и балетмейстер И. С. Брижинский ввели слишком много западных танцев.Ганцы, характеризующие Венгрию, должны были показать поэтичность и благородство искусства этой страны. Но такой танец, как «Кумушки» (сам по себе достаточно колоритный), не в состоянии выполнить этой главной задачи. Образы артистов венгерского ансамбля, кроме Анны, совсем не индивидуализированы. Даже одеты артисты совершенно одинаково. А солистка ансамбля Ютка в эпизоде с бывшем нужен мадам Гонзалес, пройдохой Родриго, ведет себя так

же, как «артистки» из кабаре. Есть запоминающиеся, интересно поставленные сцены (исполнение песни Петери в кабаре, первый выход мадам Гонзалес и т. д.). Но в спектакле явственно ощущаются длинноты, в особенности в третьем действии.Искусство современной оперетты требует жизненной достоверности образов. Удача постановки —  образ композитора Петери в исполнении В. А. Пирогова. Есть что-то жалкое в Петери, каким видят его зрители в начале спектакля. Он одинок, целиком зависим от прихоти мадам Гонзалес, и в песне «Где-то на юге» сильней всего звучит жалоба на загубленную жизнь. Пирогов убедительно показывает, как с помощью венгерских артистов Петери обретает веру в свои силы.(Золистку венгерского ансамбля Анну играет способная молодая актриса Ю. П. Ефремова. Анна в ее исполнении обладает большим человеческим достоинством. Ю. П. Ефремова хорошо владеет своим красивым голосом.Арти-ста Н. Н. Шацкого зрители видели уже во многих ролях. Способность. к перевоплощению, хороший профессионализм, чувство юмора артист проявил п в роли повара дядюшки Крыжана. Дядюшка стар, но у него молодая душа и горяче» сердце. Изящно исполнил Н. Н. Шацкий номер-показ (как когда-то танцевали в Будапеште).В роли мадам Гонзалес выступила актриса К. К. Сирмбард. Обычно она исполняла роли бытового характера. Хорошо, что артистке дали возмож

ность проявить своя по-новому, но ей предстоит еще большая работа. Роль .мадам Гонзалес требует большего разнообразия красок. Этого- же хоте.чось бы пожелать и исполнителю роли Родриго Б. А. Чернову. Он верно наметил образ. Родриго, каким его играет Чернов, —■ молодой человек, развращенный бизнесом, циник и делец. Л1аль только, что артист сразу раскрывает суть образа до конца, лишая его развития. Свежий голос Чернова хорошо звучал на протяжении всего спектакля. Успешно провел артист танцевальные сцены.Молодая актриса В. К. Прасолова (Лолита) обладает хорошими сценическими данными, но порой она не говорит, а декламирует, нс может избежать «красивости» поз и жестов.Творческий коллектив Томского областного музыкально-драматического театра еще молод. Этим прежде всего объясняется отсутствие настоящего актерского ансамбля в его спектаклях. Думается, что режиссура театра должна больше работать в этом направлении. Опытный балетмейстер И. С. Брижинский особенно удачно поставил «Танец обезьян» и танцевальную картинку «У  ручья». Декорация заслуженного деятеля искусств РСФСР М. Н. Логвиновой выполнены в условной манере. Они выразительны, соответствуют духу спектакля.Оркестр под управлением Ю. Е. Проскурова хорошо донес лиризм, взволнованность музыки Эгона Ке- мевя.

Солнечный луч заглянул в 
окно и осветил небритое лицо 
мужчины, спящего на кровати. 
Петр Егорович Банщиков тяже- 

.ло поднялся с постели. От вче
рашней попойки шумело в го
лове. Посидев некоторое время, 
Банщиков встал и начал тороп
ливо одеваться. Прихватив то
пор, стоящий в углу, он вышел 
из дома. А  через некоторое вре
мя уже стучал топором, исправ
ляя забор в усадьбе одной из 
жительниц села Богашево. 
Окончив несложное дело. Бан
щиков взял с хозяйки солидное 
вознаграждение я  отправился 
восвояси.

—  Шабашишь, Петр Егоро
вич? —  окликнул его Федор С у 
ворин, тоже с топором за поя- 

. сом.
Приятели поздоровались. 

Вскоре они распивали водку, 
сидя в теиистом кедраче.

Целыми днями ходят по Бо
гашево «шабашники». Они дав
но уже постоянно нигде не ра
ботают, а находят себе легкий 
заработок, срывая с населения 
втридорога за несложную плот
ничью и другую работу. Многие 
из них имеют ofempHue огоро
ды, скот.

Два года живет в Бога- 
щево «шабашник» Банщиков. 
Короткое время числился он 
работником комплексной экс
педиции, но работал плохо 
и был уволен.

Недавно вышел из заключе
ния Е. М. Иванов. Сельский 
Совет помог ему устроиться на 
работу. Но вместо того, чтобы 
честно трудиться, Иванов пьян
ствует, ведет праздный образ 
жизни.

Не имеет постоянней работы 
и Ф. И. Суворин.

Но не только в Богашевском 
сельсовете есть шабашники. Их 
можно встретить и в других се
лах Томского района. Уж е не
сколько лет подряд не зани
мается общественно полезным 
трудом П. Шумилов из Нелюби- 
но. Все свое время он посвятил 
личному хозяйству: у  него три 
головы крупного рогатого ско
та. огромный огорО'Д. Бывший 
работник совхоза П. Нелюбин 
также имеет 30 соток земли, 
корову, овец и другую жив
ность. Хозяйство приносит им 
большие доходы.

Есть в Нелюбинском сельском 
Совете и такие, как И . Казан
цев. которые работают в совхо
зе для видимости, чтобы только 
числиться в штате. На работу 
они приходят в 10— 11 часов, а 
уходят в 4. Дома их ждет боль
шое хозяйство.

В деревне Ново-Михайловка 
Бородинского сельсовета живет 
Е. Харламова. Она долгое вре
мя не работает: корова, овцы, 
свиньи, куры, огород приносят 
солидный доход. Глядя на мать, 
бросил учебу и бьет баклущи ее 
шестнадцагилетний сын.

В с. Козюлино живет В . Кар
пов. За 8 лет, прожитые в селе, 
он работал в артели всего 
5 — 6 месяцев.

Праздный образ жизни ведут 
! жители этого же села П. Я . He
ll помнящих и П. Г . Непомнящих. 
'1 Так и живут «сорной травой» 
'i шабашники н тунеядцы.

В . Щ У К И Н .

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е  З Н А М Я Воскрееенье, 17 июля 1960 г. М  167 (11141)
Шумела вековая тайга. Ветер раскачивал массивные ели. Особенно доставалось старому кедру, одиноко возвышавшемуся на холме. Глухо скрипело дерево.Еще совсем недавно оно было не одиноко. Но вот пришли в тайгу строители. И серая лента дороги легла на месте прежней глухомани. Только этот кедр символом былого могущества леса навис -над крутым поворотом. Порывистые i северные ветры наклонили его, но не свалили. Цепко вцепился он корнями в землю.До поворота было еще далеко. Шофер Афанасий Лосев устало посмотрел на часы. «Долго еще», —  подумал он. Зорко смотрел он вперед, держась смуглыми жилистыми руками за баранку. На душе было горько: «Ушла ж ена... На этот раз навсегда. Выучилась, переросла, стало быть. Пьешь, —  говорит, —  в карты играешь...».Несчастия преследовали Лосева по пятам. Авария на повороте. Товарищеский с у д .. И вот последнее... Уход. жены.Встречный ветер стал так свиреп, что, казалось; останови машину —  й покатится она назад. Но сила машины была могущественнее слепой стихии. Скорость побеждала ветер. До поворота оставалось не более полкилометра. Вдруг впереди послышались треск и гул. Грузовик миновал открытое место и въехал в лес. Ветер здесь был слабее. Около поворота Афанасий нахмурил брови и нажал на тормоза. Прямо поперек дороги лежал сваленный кедр. Беспо-

В Е Р Н И К .

К Р У Т Ы Е  П О В О Р О Т Ы
Рассказ

ная кержацкая старина, убаюканная молитвами деда.Какие-то затаенные тонкие струны задевал своими речами этот коряжистый старик с непонятным именем Зегида. А что если поверить ему? Пусть ненадолго. Снять с плеч тяжесть обиды. Разогнать подкатывающуюся к горлу досаду...И вот он слушал и уже не думал, а верил, и на душе действительно было легче, но это был странный покой, не знакомый раньше ему, крутому рабочему человеку. Это был покой смирения, рабский покой фаталиста. Зегида не любил будить голос разума, но зато он умел будить глухой голос вековых пережитков. Таких людей становилось все меньше, Зегида знал это и торопился. Торопился скорее надеть на человека слепые путы веры.Когда машина подъехала к городу, новые знакомые стали прощаться. .Афанасий пообещал прийти на собрание общины, обещал он также не говорить никому об их разговоре, о своем намерении вступить в секту...В гараже все занимались своими будничными делами. Никто не обращал внимания на Афанасия. Никто не знал, что застлал человеку глазамощными выглядели его надломлен- ядовитый туман, что лопнула цепь
' . ... — А<-|1п т т п /г т > Л  /> ТТТЛ n l^ U M

М еж дун ародн ая  жизнь

ные корни. Афанасий вышел из машины с топором. Косой тяжелый удар по стволу. Еще удар.,. Еще много ударов. Крона дерева тре: петала на ветру. Оно было еще живым. Но вот последний взмах топора. Афанасий смахнул ладонью пот с лица, перебросил топор на плечо, коваными сапогами с трудом оттолкнул разрубленное пополам дерево. Путь был свободен.—  Эй, человек! —  послышался чей-то крик на дороге. —  Не подбросишь ли до города?—' Отчего не подбросить, —  ответил шофер и скупо улыбнулся сам себе. На душе было тяжко, а с человеком поговорить можно, разогнать мучительные думы.—  Неисповедимы пути господни—  пробормотал попутчик. Это был седой, но еще крепкий мужчина. Лицо его было подвижным, но взгляд скользил с предмета на предмет, нигде не останавливаясь подолгу. Путник назвался Зегидой. Он умел слушать, и они быстро разговорились. Непонятно, почему Афанасий вдруг стал рассказывать ему все, что на копилось на душе. Отвернулись друзья, не поняли, и жена не поняла. А какая сила у него пропадает! Водка ее сосет. Карты ее душат.—  Эх, закрутилась у меня ж изнь,'старик, —  сказал он. , , ,   ̂ ,Зегида не обиделся на то, что на-| звали его стариком. Он зажмурил' глаза, покачал головой и начал вдруг размеренно и сладко говорить.—  А ты не думай, не терзайся, —  обернулся он к Афанасию, —  Ты поверь. Исцелит тебя она, вера- то, от недугов, от суеты. Ты поверь,—  повторил он.«Экий чудной старик. —  подумал Афанасий,— говорит сладко как,
заслушаешься».— Блаженны алчущие... —  начал было Зегида, но потом запнулся н стал рассказывать простыми, вкрадчивыми словами об «истинной вере», о баптистах, о том, как дружно, как хорошо живет их община- Говорил он и о вреде водки и табака...На минуту показалось Афанасию, что сидит возле него не Зегида, а посаженный теперь в тюрьму за кражу плотник Иван Зубарь, по кличке Лысый. Теребит он крапленую колоду и вкрадчиво говорит: «Ну как, сыграем?». Нет. они были очень не похожи друг на друга. Молодой бесшабашный Зубарь и этот аккуратный старичок. Но общее что-то было в голосе, в интонации. Такое, едва уловимое, что и выразить словами Афанасий не мог бы. Но потом это чувство рассеялось.Быть может, в другое время посмеялся бы шофер над словами странного попутчика. Но податлива ране^

соединяющая Афанасия с людьми. Не обратил на это внимания и Артур Сейманис —  секретарь партийного бюро гаража. В глубине души он чувствовал, что с человеком обошлись как-^то формально. Никто не поговорил с ним, а так, собрались, осудили, наказали.«Парень он сильный, —  думал Артур, —  найдет еще себя...».А было это досадной случайностью. Подойди он к Афанасию, скажи ему: ничего, дружище, все образуется, —  и перетянула бы сила коллектива темную Зегидову ворожбу....Придя домой, Зегида снял ваг ную стеганку, набросил на белую рубаху пестрый китайский халат, надел комнатные на медвежьем меху туфли и включил приемник. В комнате было темно. Вдруг в тишину ворвались надсадные звуки на чужом языке. Через две —  три фразы диктор истошно кричал: «канцлер!»., Его речь сопровождалась военными маршами. Зегида внимательно вслушивался в незнакомый ему язык и улыбался. Когда-то метельной фев ральской ночью 1932 года ударил он в тайге в спину колхозника Петра Фомина острым японским ножом И долго-долго жил потом в страхе. Всю войну просидел он в лесу, питаясь тем, что приносила ему «рабу божьему», вдова Полина "Фомина. Тогда ему так и не удалось «приобщить ее к вере». Теперь он частенько захаживал к ней. Правда, как-то во хмелю сказал он ей больше, чем надо было, и сверлила его с тех пор тупая боязнь...Вольготно было Зегиде в «святых братьях».Его лисий ум ушел в религию, как голова черепахи уходит под ее панцирь. Верил ли он? Нет! Зегида не верил. Он размышлял о вере только тогда, когда вербовал новых «братьев». Каждая удача доставляла ему радость....В  общине Афанасия встретили как старого знакомого. Молитвы там распевались на мотивы популярных песен. Это было интересно. Все наперебой посвящали его в таинства ве ры. Поверил он не в бога, а в то, что люди эти не так уж плохи. Они ему показались безобидными и даже беззащитными. «Кому они делают зло?» —  думал АфанасийНо жизнь в общине шла по своим законам. Жестокие это были законы. Недели через две подошел Зегида к Афанасию и вкрадчиво сказал:—  Ты бы, брат, приехал на машине к завтрашнему вечеру. Дело есть. Приобщить к вере хотим сестру Полину. Согласие она мне дала сегодня. Как снизойдет на человека хворь или болезнь какая, чувствуетная душа на ласку, на участие. И он бога, чувствует еще было у него одно. Где-то в угол- —  Что же, это можно, _ покла- ке Афанасьева сердца ютилась тем- 1дисто согласился Афанасии.

На следующий день грузовик,_ в кабине которого сидели Афанасий и Зегида, а в кузове некий брат Флор, развернулся возле осевшего рубленого дома с покосившимися воротами. Здесь жила вдова Полина Фомина со своей младшей сестрой, тоже вдовой Софьей.Трое приехавших зашли в дом. На широкой дубовой кровати лежала исхудавшая, больная Полина.—  Не связывайся с ними,— взмолилась вдруг Софья.—  Не божьи это слова, —  сказал Зегида. —  Мы поможем тебе, сестрица, до машины добраться, —  обратился он теперь уже к Полине.Женщина встала, набросила пальто, села на стул. Зегида поспешно налил в стакан воды, сдавил его шлифованые грани своими хищными пальцами и подсунул Полине.—  На вот, сестрица, испей.Полина неровными тяжелымиглотками стала пить воду.Откуда-то сбоку надвинулся на нее Флор и, взглянув на Зегиду, поднял ее, бережно повел к машине. Афанасий молча сел в кабину, включил мотор. Велико было его удивле^ ние, когда на сидении рядом с собой он увидел не больную Полину, а румяного улыбающегося Зегиду.—  Трогай, брат, трогай, —  мягко попросил тот.Машина подъехала к реке. Не видел Афанасий, как подводили Полину к таежной студеной воде,__как упиралась она, как закрыл ей рот брат Флор, как, подхватив под руки,троекратно опустили ее в воду, как зябла и дрожала она потом. Видел он только, сидя в кабине, что. когда возвращались «святые братья», Полина уже не шла, ее несли. И вновь рядом с Афанасием оказался Зегида. И вновь он сказал, как прежде: «Трогай, брат, трогай».Взревел мотор, и машина рванулась с места. Видел Зегида, как набухли синие жилы на руках Афанасия, как тяжело дышал он. В душе шофера бродила крутая злоба.—  На все божья воля, —  начал было он, но потом замолчал и закрыл глаза.Вспомнился вдруг Афанасию старый кедр, вырванный из почвы могучим ветром, глухие косые удары топора. Вспомнилось еще что-то отрывочное, неуловимое. Опять вернулась к нему эта потерянная способность думать.Клюнул он, как щука на живца, на ласку, на теплые человеческие слова. А выходит, что обман это все. На языке у старика мед, а на душе —  посмотреть страшно. Только зря посчитал он Афанасия темным, непонятливым.... 1 . ,VM ... ЛЧ»Не верил Афанасий в бога, не верил. А теперь и в людей этих верить он не мог. Иные из них темные, а иные, такие, как Зегида и Флор. —  черные.Полину привезли домой. Ночью она скончалась.Умел Зегида делать свои дела. Кто ему слово скажет? К вере ведь усопшую приобщал, к вере. Разве не дозволено к богу человека приблизить? Улыбался «святой брат». Обошел он закон, обошел. Он. спал спокойно.Но всю эту ночь Афанасий не мог заснуть. Утром он понял, что Полина была знакома с Зегидой давно, что она многое о нем знала. Вечером он поехал к Зегиде. Без стука потянул на себя дверь. За круглым столом сидели Флор и Зегида. Они злобно ругались, рвали из рук друг у друга деньги —  доход общины. Увидев Афанасия, оба внезапно смолкли. Наступило тягостное молчание.Вдруг Зегида протянул Афанасию новые хрустящие сотни: «На, брат, бери. Знаем, что трудно тебе сейчас, бери».Афанасий подошел к Зегиде вплотную. Он тяжело дышал. «Изувер!» — прошептал он. Его лицо было белым...Зегида вдруг обмяк. Сел на стул и укоризненно, без злости сказал: только: «Эх, брат». Когда он поднял глаза, Афанасия в комнате не было.Развернувшись у дома,_  ̂ машина круто повернула. Афанасий ехал в прокуратуру.

Опасное балансирование 
американсних империалистов на грани

Зарубежная печать продолжает 
помещать статьи и комментарии, в 
которых решительно осуждаются 
провокационные полеты американ
ских самолетов над советской тер
риторией.

«Тот факт, что за 2 месяца со
ветские вооруженные силы сбили 
второй американский самолет, вы
зывает самое серьезное беспокойст
во», —  пишет в редакционной 
статье индийская газета «Хинду
стан стандард». «Инцидент, когда 
был сбит самолет «У-2», исчерпы
вающим образом доказал, что у 
Советского правительства не было 
другого выбора. В обоих случаях 
совершенно невозможно отрицать, 
что именно американский самолет 
приближался к территории С С С Р .  
Дело ни разу не обстояло наобо
рот. Сразу же возникает вопрос: 
почему всегда на советской грани
це ловят американские самолеты, 
в то время как до сих пор не было 
никаких свидетельств присутствия 
советских самолетов близ границы 
Америки?».

Газета далее пишет, что «подоб
ные полеты в значительной мере 
увеличивают опасность вооружен
ного конфликта, причем этого не 
может отрицать ни один разумный 
человек. Другим важным источни
ком беспокойства Советского Сою
за служит наличие многочислен
ных американских военных баз во
круг территории С С С Р » .

Касаясь вопроса об американ
ских военных базах на территории 
.Англии, «Хиндустан стандард» 
указывает, что «пока эти базы су
ществуют, Англия будет оставать
ся столь же уязвимой, как и сей
час.

Не считая международного со
глашения о разоружении; единст
венный действенный шаг, который 
может сделать английское прави
тельство, —  это убедить С Ш А  от
казаться от баз и публично от
речься оТ всякого намерения, при
нимать меры военного, характера 
против С С С Р . То, что верно для 
Англии, столь же верно и для дру
гих стран».

Анализируя настроение индий
ской общественности, агентство 
Индиа Пресс Эйдженси сообщает: 
«Инцидент с самолетом «РБ-47»

рассматривается здесь как пример 
опасного балансирования на грани. 
Здесь полагают, что такие акты 
лишь обостряют международную 
напряженность и ставят под угро
зу международный мир».

Канадская газета «Ла пресс», 
выходящая на французском языке, 
называет последний инцидент с 
самолетом «РБ-47» новой амери
канской авантюрой, чреватой опас
ностью ввергнуть мир в самую 
ужасную войну. «Президент С Ш А , 
— пишет газета, —  после провала 
совещания в верхах дал торжест
венное обязательство, что никакой 
военный самолет его страны не 
будет летать над территорией 
С С С Р  пока он занимает свой пост. 
Однако то, что только произошло, 
показывает, что он уже больше не 
выполняет свои функции, если он 
когда-либо, в действительности их 
выполнял раньше».

Газета отмечает, что если в «ре
зультате плохой погоды или нави
гационных ошибок самолеты могут 
случайно отклониться от указанно
го маршрута, то нужно, чтобы Ва
шингтон без промедления дал миру 
точные объяснения и принес Моск
ве необходимые извинения. Но 
тогда почему американские летчи
ки не выполнили указания совет
ского истребителя о посадке? —  
спрашивает «Ла пресс». Необходи
мы ясные и точные объяснения, 
подчеркивает она. В особенности 
нужно, чтобы военные из Вашинг
тона прекратили опасную игру 
вблизи границ С С С Р .

Другая канадская газета («Отта
ва джорнэл») заявляет, что люди 
чувствовали бы себя счастливыми, 
если бы они были уверены, что от
ныне американские самолеты не 
будут летать вблизи границ С С С Р .

Провокационные полеты амери
канских разведывательных самоле
тов, пишет в редакционной статье 
английский еженедельник «Три- 
бюн», чреваты огромной опас
ностью, ибо их последствием яв
ляется усиление угрозы войны. 
«Трибюн» выражает надежду, что 
правительство Англии, с террито
рии которой был совершен полет 
самолета «РБ-47», сбитого над со
ветскими территориальными вода

ми, сделает, наконец, необходимые 
выводы из этого инцидента.

Категорически выступая против 
провокаций, подобных полетам са
молетов «У-2» и «РВ-47», «Три
бюн» требует, чтобы английское 
правительство отказалось от роли 
пешки Пантагона, ибо, как под
черкивает еженедельник, «преду
преждение маршала Малиновского 
о возмездии базам, с которых со
вершаются полеты. Остается в си
ле».

Другой еженедельник «Нью 
стейтсмен» также выступает про
тив провокаций такого рода, хотя 
и пытается доказать «необходи
мость» американских баз на тер
ритории Англии. Тем не менее, 
еженедельник воз.мущенно заявля
ет: «Если политика Н А Т О , кон
тролируемая из Вашингтона, будет 
провокационной и. поджигатель
ской, то Англия должна выйти из 
этого союза... В этом случае сохра
нение американских баз на терри
тории Англии будет сулить боль
ше опасности, чем преимуществ».

(ТАСС).

На сессии Национального 
собрания ДРВ

Х А Н О Й , 15 июля. (Т А СС).-П о  
сообщению Вьетнамского информа-
ционного агентства, сегодня сессия 
Национального собрания Д Р В  по 
предложению президента Хо 1Ши 
Мина единогласно избрала Фам 
Ван Донга премьер-министром 
Д Р В .

По предложению премьера Фам 
Ван Донга Национальное собрание 
единогласно выразило свое доверие 
вновь избранным заместителям 
премьера и всему составу Совета 
Министрюв Д Р В .

Габон приобретает 
независимость

П А Р И Ж , 16 июля. (Т А СС). Еще 
одно государство, входившее преж
де в состав Французской ЭкватОг, 
риальной Африки, — Габон — зг^: 
ключило вчера с Францией соглА- 
шения о передаче властям Габона 
функций и полномочий, находив
шихся прежде в ведении Органов 
французского сообщества, то есть 
французских властей. На основе 
этих соглашений Габон получает 
независимость. Парафированы так
же соглашения о сотрудничестве, 
определяющие отношения Габона С 
другими членами французского 
сообщества и с Францией. Эти 
отношения отныне являются не 
конституционными, а договорными.

Агрессоры не унимаются
Б Р Ю С С Е Л Ь , 15 июля. (ТАСС). 

Бельгийские власти продолжают 
агрессивные действия проТив моло
дой республики Конго. Вчера в 
Конго было отправлено еще не
сколько рот солдат: теперь число 
рот достигло 23. Отправка бель
гийских войск в Конго продолжает
ся.

Министр иностранных дел Виньи, 
выступая вчера в палате представи
телей по вопросу о событиях в Кон
го, пытался доказать, что воору
женная интервенция Бельгии в 
Конго «преследует единственную 
цель — защищать безопасность 
бельгийского населения». Виньи 
старался убедить членов палаты, 
что бельгийское вмешательство но
сит законный характер, ссылаясь 
при этом на договор, заключенный 
29 июня с. г. между Конго и Бель
гией.

Однако достаточно взглянуть на 
договор, чтобы убедиться во вздор
ности такого утверждения. Статья

Новые провокации 
американокой военщины 

против
Г А В А Н А . 15 июля. (ТАСС). 

Корреспондент газеты «Ревблюсь-, 
он» сообщает из города Сант-Яго- 
де-Куба о новой провокации, амери
канской военщины. 14 июля три 
американских военных корабля 
крейсировали у южных берегов Ку
бы в районе провинции Ориенте. 
Один из них вторгся в территори
альные воды и в непосредственной 
близости от кубинских берегов на
чал «учебную стрельбу» из орудий.

В связи с новой американской 
провокацией командующий револю
ционной армией провинции Ориенте 
Каликсто Гарсиа заявил: «Мы не 
потеряем спокойствия перед лицом 
этих провокаций, нас не запугает 
орудийная канонада. Это — новое 
доказательство агрессивных дейст
вий Соединенных Штатов против 
•Кубы, еще.один шаг на пути к во
оруженной интервенции ппптив на
шей страны».

6-я договора гласит: «Всякое воен
ное вмешательство бельгийских во
оруженных сил, находящи.хся на 
военных базах в Конго, может 
иметь место исключительно по 
просьбе конголезского министра на
циональной обороны».

Ввод бельгийских войск был 
сделан в обход главы государства 
и главы правительства, являющего
ся одновременно Министром оборо
ны Конго.

В своем выступлении Виньи да-, 
лее цинично заявил, что бельгий
ское правительство не может согла
ситься с требованием президента 
Казавубу вывести бельгийские вой
ска Из Конго.

В Брюсселе и в других городах 
страны фашистские молодчики раз
вернули гнусную кампанию против 
конголезцев, находящихся в Бель
гии. Отмечены многочисленные 
факты избиения, издевательств и 
оскорблений конголезцев.

ОТСТАВКА ПРАВИТЕЛЬСТВА КИСИ
из Токио, сегодня вечером прави
тельство Киси ушло в отставку.

Н Ь Ю -Й О Р К , 15 июля. (ТАСС). 
Как сообщает корреспондент агент
ства Юнайтед Пресс Интернейшнл

ТРЕБОВАНИЕ ЛИВАНСКОГО НАРОДА
Б Е Й Р У Т . 16 июля. (Т АСС). По канских государственных деятелей

сообщению печати, 17' июля в Ли
ван должна прибыть группа амери
канских офицеров во главе с одним 
из заместителей министра обороны 
С Ш А . Комментируя это сообще
ние, газета «Ан-нида» в редак
ционной статье «Ливанский народ 
решительно осуждает визит заме
стителя американского министра 
обороны» отмечает, что визит аме
риканских военных совершается в 
момент, когда усиливается враж
дебная деятельность американских 
империалистических кругов против 
миролюбивых сил во всем мире. 
«Весь мир. —  пишет «Ан-нида», — 
ныне кипит от гнева и возмущения, 
вызванных враждебными действия
ми американского империализма. 
Сотни тысяч людей в Латинской 
Америке, в Японии, в Корее и в 
других странах встречают амери-

мощными демонстрациями проте
ста, . ибо американский империа
лизм является ныне самым закля
тым врагом всех народов.

Он самый опасный враг также и 
ливанского народа, и поэтому вы
зывает удивление тот факт, цто 
ливанское правительство дало раз
решение на этот визит, а также на 
визит корабля 6-го американского 
флота».

В заключение «Ан-нида» пишет: 
«Визит а.мериканской военной де
легации и кораблей 6-го флота яв
ляется вопиющим вызовом чувст
ву национального достоинства ли
ванского народа и всех арабских 
народов. Наш народ единодушно 
требует закрыть дверь страны пе
ред посланцами американского им
периализма, как это сделал япон
ский народ».

И З В Е Щ Е Н И Е
Правление Томского областного 

отделения Общества по распростра
нению политических и научных зна
ний в областном лектории (Томск, 
проспект имени Ленина, 75) прово
дит 17 июля лекции-консультации 
для поступающих в вузы: 

в 9 час. утра — на тему: 
образование алгебраических 
жений»;

, в 11 час. утра — на тему: 
коны механики»:

в 1 час дня — на тему:

«Пре-
выра-

«За-

« Гла

гол. Образование вреМен — актив 
и пассив» (английский язык);

в 5 час. дня — на тему: «Поэ
зия В. В. 1У1аяковского — могучее 
оружие в борьбе за коммунизм»: 

в 7 час. вечера — на тему: «Ре
шение задач по теме: «Законы ме
ханики»:

в 9 час. вечера — на тему: 
«Практика исследований уравне
ний».

Зам. редактора 
А . Н . Н О В О С Е Л О В .

Гастроли московского 
Центрального театра 

Советской Армян
(летний театр городского сада)
18, 19 и 20 июля — Эрих Ма

рия Ремарк «Последняя останов
ка».

22 и 23 июля — Юрий Шевку- 
ненко «Сережка с Малой Брон
ной».

Начало спектаклей в 8 час.. 30 
мин. вечера.

Касса работает с 12 час. дня до 
9 час. вечера.

Принимаются коллективные за
явки по телефону 20-26.

В БЕСПЛОДНЫХ А ТА К А Х
Несмотря на проливной дождь, I защитника Алдина и вратаря Куз- 

задолго до начала матча между ; нецова спасла команду от пораже- 
командами «Сибэлектромотор»
(Томск) и «Темп» (Барнаул) много- 
чис-ченные болельщики заполнили 
трибуны стадиона «Труд».

По свистку судьи республикан
ской категории Самолазова (Ро- 
стов-на-Дону) томичи ввели мяч в 
игру. Хозяева поля сразу предло
жили быстрый темп. Первый 
острый момент на штрафной пло
щадке гостей возник на'14-й мину
те, когда А . Ченцов подхватил мяч, 
посланный Петровым. Но сильную 
прострелянную передачу завер
шить было некому. Все усилия сиб- 
электромоторцев открыть счет не 
увенчались успехом. Защита бар- 
наульцев хладнокровно ликвидиро
вала прорывы нападающих «Сиб- 
электромотора».

Несмотря на то, что мяч нахо
дился у томичей, все же прорывы 
гостей были более острыми и при
носили немало хлопот защите хо
зяев поля.

После перерыва территориаль
ное преимущество захватили бар- 
наульцы. которые умело использо
вали неточную игру защитников 
Чапкасова, Мелкова, Цветкова, и 
лишь самоотверженная игра полу

ния.
Последние минуты прошли в бес

плодных, сумбурных атаках «Сиб- 
электромотора». Предоставившую
ся возможность открыть счет не 
использовал правый крайний Тю
фяков. Оставшись один на один с 
вратарем противника, он отдал ему 
мяч прямо в руки.

Финальный свисток судьи Само
лазова, отлично проведшего состя
зание, зафиксировал ничейный ре
зультат —  0:0.

Подводя итоги матча, следует 
сказать, что зрителей не могли не 
огорчить просчеты, которые были 
допущены в ходе игры хозяевами 
поля.

Хотя разбухший грунт затруд
нял игру, встреча показала, что 
команда «Сибэлектромотбра» еще 
не избавилась от неумения играть 
при неблагоприятных климатиче
ских условиях длинным пасом, 

]Главная ошибка заключалась в 
том,‘что защита играла неточно, и 
как правило, мячи адресовались не 
нападающим, а центровой тройке 
противника. Возложив на полуза
щитника Алдина защитные функ
ции, команда совершенно не ис

пользовала его партнера — Топчи- 
енко. Нападение злоупотребляло 
коротким пасом, индивидуальной 
игрой. Создалось впечатление, что 
нападение было «привязано» к опе
кающим его защитникам гостей. 
Слабо провел игру центральный 
нападающий Костяков.

Впервые в этом сезоне, после 
длительной болезни, любители фут
бола увидели в роли правого полу
среднего Петрова. Однако дебют 
был неудачным. Сказался старый 
недостаток — неумение быстро пе
редавать мяч на выход своим то
варищам. Произведенная замена и 
ввод в игру запасного Балмошного 
не изменили картину состязаний. О 
левом крыле следует сказать, что 
в прошедшей встрече между Чен
цовым и Козловым не было взаимо
понимания.

Тренерам «Сибэлектромотора» 
следовало бы обратить больше вни
мания на во левую, подготовку фут
болистов.

Следующий матч, который со
стоится в Томске 20 ищля, —  не 
менее ответственный. Томичи при
нимают команду «Химик» из горо 
да Кемерово.

М . М У Ч Н И К , 
судья республиканской категории 

по футболу.

Победили городошники „Труда“
в  прошедшую пятницу состоя

лась решающая встреча за звание 
чемпиона области по городкам 
между старыми соперниками — 
командами «Труд-1» и «Динамо».

Начинает игру первый номер 
команды «Динамо» Сергей Гри
горьев —  член сборной области. 
Удар! «Пушка» вылетает из «го
рода». В  первом заходе динамовцы 
выбили 5 фигур.

В игру вступает Алексей Кля- 
шев («Труд»), который выбивает 
«пушку» с  двух бит. Команде 
«Труда» десятью битами удается 
выбить лишь 3 фигуры. Затем игра 
выравнивается, а меткие удары пя
того номера «Труда» Анатолия 
Ботвинова выводят команду впе
ред.

Первая партия закончилась по
бедой городошников «Труда», вы
игравших у динамовцев четыре би
ты.

«Труда», затратив на 15 фигур 30 
бит, выигрывают у динамовцев од
ну фигуру и со счетом 2:0 побеж
дают.

В этой встрече особенно хорошо 
играли у победителей А . Кляшев и
A . Ботвинов, у динамовцев —
B. Киселев.

Команда «Труд», выигравшая 
звание чемпиона области, награж
дена переходящим призом област
ного совета спортивных обществ и 
организаций, дипломом первой сте
пени, игрокам вручены грамоты и 
жетоны чемпионов.

Городошники «Труда», затратив 
на 15 фигур 30 бит, а на 30 фигур 
—  73 биты, установили два новых 
областных рекорда.

Сейчас сильнейшие городошники 
области вступили в борьбу за лич
ное первенство, за право войти в 
состав, сборной команды области 
для участия в зональном первенст-
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15.00. Для детей. «Где прята
лась сказка». 15.20. Фильм «Пос
ледний дюйм». (По рассказу Дж . 
Олдриджа). 19.30. Художествен- v 
ный фильм «Добровольцы». 21-00- \ 
Спектакль театра. В антрактая —  
новая кинохроника.

Во второй партии городошнигщ ве Р С Ф С Р . О . М И Р Е Ц К И И .

В С Т Р Е Ч И  Ф У Т Б О Л И С Т О В
Очередные матчи состоялись 

также в других городах зоны и 
закончились со следующими ре
зультатами: С К А  (Чита) —  «Ло
комотив» (Улан-Удэ) —  0 : 0 ,
«Машиностроитель» (Иркутск)

«Металлург» (Сталинск) —  3 :2 ,  
«Локомотив» (Красноярск) —  -«Хи
мик» ! (Кемерово) —  2 : 6 .  «Сиб- 
сельмаш» —  С К А  (Хабаровск) 
2 : 0 ,  «Иртыш» (Омск)'—  «Луч» 
(Владивежток) — 3 : 2 .

Кинотеатр имени М . Горького
17 июля — новый цвет

ной художественный фильм «Пер
вое свидание». Сеансы; 9, 10-45, 
12-30, 2-15, 4, 5-45, 7-30, 9-15, 11.

Зал кинохроники
17 июля — новый цвет

ной документальный фильм «Од
нажды летом». Сеансы; 9, 10-05,
11- 10, 12-15, 5-50, 6-55. 

Художественный фильм «Люби
мец №  13». (Сеансы: 1-20,' 2-50, 
4-20, 8. 9-30, 11.

Кинотеатр имени И . Черных
17 июля. Большой зал — цвет

ной художественный фильм «Пер
вое свидание». Сеансы; 9, 10-45.
12- 30, 2-15, 4. 5-45, 7-30, 9 15. 11.
Малый зал —  «Очередной рейс». 
<2еансы: 9, 10-50, 12-40, 2-30,
4-20, 6-10, 8. 10.

Кинотеатр городского сада
17 июля —  новый цветной ши

рокоэкранный художественный 
фильм (лирическая Кинокомедия) 
«Девичья весна». Сеансы: 10-30. 
12-30, 2-30, 4-30 (касса работает 
с 9-30 утра); 6-30, 8-30, 10-30
(касса работает с 4 час. дня).

Клуб имени Сталина 
17 июля — «Первое свидание». 

Сеансы; 3, 4-45, 7^30, 8-15.
Для детей —  «Малахов курган». 

Сеанс в 11 час. утра.
Дом культуры Г Р Э С -П  

17 июля — «Человек меняет ко
жу» (вторая серия). Сеансы; 5, 7, 9.

ГОСЦИРК
(улица Розы Люксембург) 

Воскресенье, 17 июля,

ОТКРЫТИЕ ГА СТ РО Л ЕЙ  
ЦИ РКА

Новая программа
Начало в 8 час. вечере.

В воскресенье—четыре представ- 
лёния; в 11 час. утра, в 2 часа 
дня, в 5 и 8 час. вечера.

Касса цирка работает с 9 час. 
утра до 9 час.'вечера.

Типографии №  2 «Красное Зна
мя» требуется наладчик полшра- 
фического оборудования (электро- слбсдрь)

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 66. 2 — 2

Автохозяйству У В Д  при Том
ском облисполкоме требуются то
карь и автослесаря.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 42. 3 — 3

Томскому линейно-техническому 
узлу связи требуется шофер для 
работы на бурокраиовой машине 
ГА З-63.

Обращаться; г. Томск, уяида 
Максима Горького, 64.

Томской кондитерской фабрике 
«Красная звезда» срочно требуют
ся на временную работу обмуров
щики паровых котлов.

Обращаться; г. Томск, улица Си
бирская, 5. ^ ^

Бондарно-тарному заводу требу- 
ются; слесарь;- столяры и штукату
ры.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 115, к директо
ру. 2 - 2

Адрес редакции: 
советского строительства'-— 42-44, вузов, школ и культуры

31-19 секретариата — 42г40, отделов: партийной жизни — 37-77 я 42-44. пропаганды — 47-45,
„Д _  Л. ia* _______ _  „о .. ain9TOjihCTBOM — 52-23. бчхгалтерин и отдела объявлений —

К300968

: ~Р^Том«.^иросп._™^^^ з Ж Ж - а о и в  -  51-61. зам.’ зав. издательством -  52-23, бухгалтерии
, стевографистки — 52-02.

Томск, тип. №  2 «Красное Знамя»
37-!

Тираж 82.U0U. Заказ №  2481

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


